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ИЮНЯ

ДЕНЬ В^ЫБОРОВ
в  М Е С Т Н Ы Е
СОВЕТЫ

До 8 Ы ЕП П  
В  M E 6 T B U S

т т г

автдлоеь 7 дней

О КО НЧАНИЕ  
РАБОТЫ  
СЕССИИ СЭВ

П Р А ГА . 8  нюня. (ТАС С ). 
В Праге .сегодня завершила 
работу- X X V II сессия Советд 
Экономической Взаимопомо- 
цщ. На сессии были обсуж
дены вопросы, связанные с 
реализацией Комплексной 
программы дальнейшего уг
лубления и совершенствова
ния сотрудничества и разви
тия социалистической эконо- 
мичесИрй интеграции.

На, заключительном засе
дании главы делегаций НРБ, 
ВНР, Г Д Р ,' Кубы, М НР, 
ПНР, С № , СССР, ЧССР, а 
также СФ РЮ  подписали 
протокол сессии. Затем было 
подписано решение, Испол
кома Совета Экономической 
Взаимопомрщи. Было" подпи
сано также генеральное со
глашение о сотрудничестве в 
строительстве на'территории 
СССР .Кнембаевского асбе
стового. горно-обргатительно- 
го комбината.

П  Р  И  Е М  
В П Р А Ж С К О М  
Г Р А Д Е

П Р А ГА , 8  июня. (ТА С С ). 
Центральный Комитет КПЧ, 
Президент ЧС С Р и прави
тельство ЧС С Р устроили се
годня в Пражском граде 
большой прием по случаю 
X X V II сессии Совета Эконо
мической взаимопомощи, ко
торая работала в Праге. Сре
ди гостей на, .приёме были 
руководители и члены деле
гаций стран'— членов СЭВ, 
вндиые чехословацкие пар
тийные, государственные и 
общественные деятели, чле
ны дипломатического корпу
са.

ВОЗВРАЩЕНИЕ 
СОВЕТСКОЙ 
ДЕЛЕГАЦИИ 
ИЗ ПРАГИ

Из Праги в Москву 8  ию
ня возвратилась советская 
делегация во главе с членом 
Политбюро Ц К КПСС, Пред
седателем Совета Министров 
СССР А . Н. Косыгиным. 
Она принимала участие в 
X X V II сессия Совета Эконо
мической Взаимопомощи.

В составе делегации были 
заместители Председателя 
Совета , Министров СССР 
Н. К. Байбаков, В. А . Ка- 
риллин, М. А . Лесечко, ми
нистры СССР В. Ф. Гарбу
зов. В. Н. Доении, П. С. Не
порожний, Н. С. Патоличев, 
заместитель министра иност
ранных дел СССР Н.' Н. Р о 
дионов, заместитель заведу
ющего отделО'М ЦК КПСС 
О. А. Чуканов, первый заме
ститель постоянного предста
вителя СССР в СЭВ В. Н. 
Титов.

На Вн;9^ковском аэродроме 
делегацию встречали товари
щи А; А; Громыко, К. Т. Ма
зуров, М. С. Соломенцев, 
заместители Председателя 
совета Ми&истров СССР 
В. Э. Дымшиц, В. Н. Нови- 
кoь̂  ̂И. Т. Новиков, 3. Н. 
Нуриев,' Н. А. Тихонов, ми
нистры СССР Б. П. Бугаев, 
н; А, Щёлоков, управляю
щий делами,; Совета Минист
ров СССР М. С. Смиртюков, 
первый заместитель предсе
дателя КГБ  при Совете р Ми
нистров СССР С. К. Цвигун, 
председатель исполкома 
Моссовета В.' Ф., Промыслов 
и другие официальные лица.

Среди. ; встречавших нахо
дился йосол^ ЧС С Р в -Совет- 
ск6.м СЬгозе Я. Гавелка.

• . А:,"', , '. (Т А С С ).

СОРЕВНОВАНИЕ ЖИВОТНОВОДОВ

В С Т У П А Я  В Л Е Т О
Одинаково долгой и снеж- 

ной' бы.Ча истекшая зима' для 
всех хозяйст'.в, одинаковым _ 
было предшествующее лето, . 
когда на селе' повсеместно ■ 
запасали корма и готовились' 
к стойловому содержанию ! 
скота. Но ■ далеко • не одина- , 
новыми ■ оказались результа- : 
ты,'когда’ пришла'пора под
водить Атоги и ■ начинать. но- . 
вый сельскохозяйственный 
сезон. Там, годе к зимовке 
скота Тюдготовилйсь тща
тельно н ' заблаговременно, ' 
где более йеткой была оргд-. 
низария труда и, лучше тру
довая; дисциплина, там и , 
в трудные, месяцы сумели 
обеспечить темпы роста 
производстда продуктов жи
вотноводства,

.К сожалению, трудностей 
истекшей зимы не , удалось 
одолеть мноТим совхозам - и 
колхозам. Прежде всего. это 
отршдательно, сказалось на 
производстве, ̂ молока. Про
шедшая зимовка наглядно 
выявила слабые ■ и сильные 
стороны руководства важ
нейшей отраслью '—  молоч
ным ЖИВОТИ0(ВОДёТВО9С во всех 
хозяйствах. Противопоставив 
трудностям высокую органи
зацию труда, используя, ре
зервы производства, 35 ■ Хо
зяйств области сумели, прев
зойти прошлогодний, уровень 
по' надоям. Это —  .-колхозы 
имени Фрунзе, «Сибиряк»-и 
имени X X II съезда КПСС 
Зырянского района, «М аяк»
И «З ар я »' ПерВомдйСнОго, . 
совхозы «Заветы Лёййна»' и, , 
«Дубровский» Кожевников- . 
ского, «Сибиряк» и «Трудо
вик» Томского, «Комсомо
лец », «Коммунист» и имени, 
Лёнина Асиновского, «Заве- 
■ты Ильича» Бакчарского 
района и ряд других. Вместе 
с тем многие руководители 
и специалисты не сумели

даже удержать ранее достиг
нутого уровня ' продуктив
ности дойного стада, смири
лись с  недостатками на фер
мах, и .оказались, перед, фак
том. срыва народнохозяйст
венного плана продажи моло
ка 'государству. В первую 
очередь это относится к ру
ководителям и специалистам 
совхоза «Россия»'.Щ егарско- 
го райойа. совхозов: «Пар-
бигский», • «Каргасокский»,; 
«Тунгусовский», ■ «Чаин- 
ский», всех хозяйств Пара- 
бельского района■ и ряда - 
других. За последнее время 
в число отстающих попали 
также совхозы «Заря » Том
ского районе, имени XX I 
съезда КПСС Кожевии- 
ковского и колхоз имени 
50-летия Великого Октября 
Шегарского района.

В результате отставания 
большинства хозяйств на 
3,5 тысячи тонн сократился 
валовой надой молока и в 
целом по области. Наиболь
шее сокращение произошло 
в Парабельском, Каргасок- 
ском, , Александровском, 
Колпашевском, Тегульдет- 
ском И Бакчарском районах, 
.^ ш ь  хозяйства Зыряжкого, 
Цервомайского и Верхнекет- 
ского районов •сум'ели пре
взойти уровень прошлого го
да.' ;

' Для увеличения производ
ства молока необходимо, 
чтобы увеличивались как по
головье дойного стада, так и 
его продуктивность. Надо от
дать должное: в подавляю
щем большинстве хозяйств 
численрость коров год от го
да возрастает. На 4,2 тыся
чи коров увеличилось дой
ное стадо области по срав
нению с прошлым годом и 
нынче. Особенно следует от
метить рост маточного пого
ловья в совхозах Томского 
района, основного поставщи-

Ударннца коммунцстического труда Клавдия Васильевна 
Копысова вот уже четыре года трудится каиенщнцей в 
комёо'мбльско-молодежном строительном управления 
поселка Стрежевой. Быстро, умело ведут ее руки кирпич
ную, кладку домов. Ее работе может позавидовать любой 
опьпный, имеющий большой стаж каменщик. 12 0  и более 
процентов —  такова ежемесячная выработка К. Копысо- 
вой.. ■ ’

Фото Н.'Лесникова.'

ка молока' населению обла
стного центра. Однако даже 
увеличение численности ко
ров не смогло компенсиро
вать значительного и почти 
повсеместного снижения их 
продуктивности.

За 5 месяцев средний на
дой молока от коровы соста
вил 996 килограммов, что на 
1 1 2  килограммов меньше, 

' чем за это же время в прош
лом году. Особенно резкое 
снижение произошло в хо
зяйствах Александровского, 
Парабельского, Каргасокско- 
го, Молчановского, Тегуль- 
детского, Бакчарского, Том
ского, Колпашевского, Ш е
гарского и Кожевниковского 
районов.

■уменьшение продуктивно
сти, а следовательно, и вало
вого надоя,, привело к тому, 

. что за 5 месяцев полуго
довой народнохозяйственный 
план продажи молока госу
дарству выполнен лишь на 
72 процента.

Не поднялись надои в мае. 
Так, в совхозах Александ
ровского района за этот ме
сяц надоили от каждой коро
вы в среднем на 74 кило
грамма молока меньше, чем 
в мае, прошлого года. В Па- 
рабельском районе соответ
ственно продуктвиость 
каждой коровы оказалась 
меньше на 47 килограммов, 
в Шегарском — на 43, Бак
чарском —  на 38 и т. д. 
Сейчас в большинстве хо
зяйств области надо1И начали 
возрастать, однако рост этот 
мёдлелный, и предстоит еще 
очень много поработать, что
бы восстановить потерянное 
зимой. ,

Недавно в нашей газете 
опубликованы письма живот
новодов колхозов имени 
Фрунзе Зырянского района и 
«Гигант» Шегарского, в ко
торых рассказывается, как

в этих хозяйствах подготови
лись к сезону «большого мо
лока» и какие меры наме
чаются для того, чтобы с 
наибольшей эффективностью 
использовать благоприятные 
возможности пастбищного
периода. Коллективы этих 
колхозов обратились ко всем 
животноводам с призывом 
сделать все возможное для 
увеличения производства
продуктов животноводства в 
летние месяцы. На большин
стве ферм области прошли 
собрания, на которых под
держана эта ' инициатива.

Лето —  время благопри
ятное для увеличения произ
водства всех без исключе
ния продуктов животновод
ства. За пять месяцев хозяй-. 
ствами области полугодовой 
народнохозяйственный план 
продажи государству мяса 
выполнен на - 90 процентов, 
яиц —  на 145 и шерсти —  
на 79 процентов. По срав
нению с соответствующим 
периодом прошлого года 
продажа этих продуктов не
сколько возросла. Однако 
это не должно вызывать са
моуспокоенности. Обращает 
на, себя внимание последова
тельное сокращение пого
ловья овец почти во всех 
районах области. По сравне
нию с прошлым годом 
уменьшилось и поголовье 
свиней. Тенденция к сокра
щению поголовья чревата 
серьезной опасностью, и для 
предотвращения подобного 
явления незамедлительно 
должны быть приняты дейст
венные меры.

В хозяйствах должны сей
час думать о предстоящей 
зимовке скота. Хозяйства 
Асиновского района высту
пили с инициативой — за
кончить ремонт животновод
ческих помещений до 1  авгу
ста, чтобы к началу убороч
ной страды высвободить воз
можно больше рабочих рук. 
Важно, чтобы этот подлинно 
хозяйский почин поддержали 
во всех совхозах и колхозах.

Каждый из двенадцати ме
сяцев в той или иной мере 
решает судьбу выполнения 
годовых обязательств. Но 
наиболее «весомы» летние 
месяцы. Первый из них уже 
начался.

ДЕМОНСТРАЦИЯ НЕРУШИМОГО 
ЕДИНСТВА ПАРТИИ И НАРОДА
Б Е С Е Д А  С С Е К Р Е Т А Р Е М  П Р Е З И Д И У М А  
В Е Р Х О В Н О Г О  С О В ЕТА  С С С Р М . П . Г Е О Р Г А Д З Е

В связи с подготовкой к 
выборам в местные Советы 
депутатов трудящихся кор
респондент ТАС С  обратился 
к Секретарю Президиума 
Верховного Совета СССР 
М. П. Георгадзе с просьбой 

.охарактеризовать . ход ны
нешней избирательной кам
пании.

—  Выборы в местные Со
веты депутатов трудящихся,
— заявил М. П. Георгадзе,
— всегда являются важным 
политическим событием в 
жизни советского народа. 
Давно уже стало традицией, 
что избирательная кампания 
в нашей стране —  это все
народное обсуждение про
блем внутренней и внешней 
политики, деловой разговор 
о насущных вопросах хозяй
ственного и социально-куль
турного строительства.

Предстоящие выборы в 
местные органы государст
венной власти во всех союз
ных и автономных республи
ках проходят в обстановке, 
когда трудящиеся нашей 
страны под руководством 
Коммунистической партии 
успешно претворяют в жизнь 
величественные задачи, по
ставленные X X IV  съездом 
КПСС. На заводах, фабри
ках, стройках, в колхозах и 
совхозах идет напряженная 
борьба за успешное выполне
ние планов третьего, решаю
щего года пятилетки. Совет
ские люди единодушно под
держивают решения декабрь
ского (1972 года) Пленума 
ЦК КПСС, наметившего ме
ры по- дальнейшему разви
тию советской экономики, 
развертывают социалистиче
ское сорювноваше за увеличе
ние выпуска промышленной 
и сельскохозяйственной про-

- дукции, товаров для населе- 
нйя.

Прочной гарантией успеш
ного строительства комму
низма являются сохранение 
мира во всем мире, ликвида
ция угрозы новой войны. 
Широкий отклик, среди насе
ления нашей страны получи
ли ' решения апрельского 
(1973 года) Пленума ЦК 
КПСС. Советский народ го
рячо одобряв^ ленинскую 
внешнюю политику партии, 
отмечает большой личный 
вклад в дело укрепления ми
ра Леонида Ильича Брежне
ва.

Таким образом, ньшешняя 
избирательная кампания, 
проходящая в обстановке но
вых успехов в деле комму
нистического строительства, 
в условиях дальнейшего 
смягчения • международной 
напряженности, способствует 
еще большему повыщению 
политической активности 
масс, укреплению их спло
ченности вокруг Коммуни
стической партии Советского 
Союза.

Отвечая на вопрос о том, 
как развивалось в последнее 
время законодательство о 
полномочиях Советов и их 
депутатов, М. П. Георгадзе 
сказал; Коммунистическая 
партия Советского Союза по
стоянно заботится об улуч
шении деятельности Советов 
депутатов трудящихся, повы
шении их активности, более 
полном использовании ими 
своих прав в решении вопро
сов хозяйственного и соци
ально-культурного строи
тельства. Как известно, в 
последние годы Централь
ный Комитет КПСС принял 
ряд постановлений, направ

ленных на дальнейшее улуч
шение работы районных, го
родских, сёльских и поселко
вых Советов. Исходя из этих 
решений. Президиум Верхов
ного Совета СССР издал 
■Указы, которыми , были су
щественно расширены права 
местных Советов. На основе 
Указов Президиума Верхов
ного Совета СССР во веек 
союзных и автономных рес
публиках были разработаны 
и приняты законы, в кото
рых решены конкретные 
вопросы деятельности Со
ветов на современном этапе 
коммунистического строи
тельства.

Новые законы дали воз
можность местным органам 
власти полнее использовать 
свои полномочия.

Существенное влияние 
оказывают местные Советы 
на вопросы рационального 
использования и охраны 
природных богатств. В связи 
с этим мне хотелось бы на
помнить, что в сентябре 
прошлого года Верховный 
Совет СССР рассмотрел 
вопрос о мерах по дальней
шему улучшению охраны 
природы и рационально.му 
использованию природных 
ресурсов. Несколько раньше 
были приняты Основы зе
мельного и водного законо
дательства. Это показывает, 
какое большое значение 
придает Советское государ
ство вопросам охраны окру
жающей среды. Советы как 
органы государственной вла
сти несут полную ответст
венность за сохранность 
природных богатств на под- 

• ведомственной им террито
рии.

(Окончание на 3-й стр.)

и дамб отличился машинист 
экскаватора мехколонны 
№  22 Н. Ф. Тайченачев.

Сделано много, но слиш
ком мало времени остается 

' для завершения работ. Их 
своевременное окончание не 
может не беспокоить. Тем 
более, что в последние меся
цы, особенно в апреле-мае, 
темпы строительства снизи
лись. Р а ^ ты  ведутся толь
ко в одну смену, участились 
случаи нарушения трудовой

Открыть рабочее движе
ние через мост по постоян
ной схеме 28 сентября— за
дача очень трудная. Потре
буются огромное напряже
ние сил, четкая организация 
труда во всех подразделени
ях. Ведь за оставшиеся че
тыре месяца мостопоезду 
№  804 предстоит смонтиро
вать плит в объеме 2.230 
кубометров, уложить 740 
кубометров монолитного же-

На строительстве 
м о с т а

в  1970 году подразделе
ния Мини9 терства транспорт
ного строительства присту
пили к возведению мостового 
перехода через реку ■ Томь. 
Его строительство вызвано 
острой потребностью в круг
логодичной связи г. Томска 
с районами левобережья Тр- 
-ми и соседними областями— 
Кемеровской р Новоси
бирской. Постоянная тран
спортная связь даст тол
чок в индустриальном разви
тии. междуречья Томь— Обь 
и в первую очередь создаст 
благоприятные условия для 
ускоренного строительства 

' Томского нефтехи.мического 
комплекса.

За прошедшее время мо- 
стопоезд №  804 треста 
«Мостострой-2» и мехколон- 
на №  22..треста «Сибстрой- 
механизация» выполнили 
трудоемкие работы —  Смон

тированы опоры, пролетные 
строения, сделаны подходы 
к мосту. Об объеме сделан
ного можно судить по неко
торым цифрам; мостопоез- 
дом №  804 уложено 13 ты
сяч кубометров бетона н 
железобетона, смонтировано 
3,5 тысячи тонн металличе
ских конструкций. Механи
зированная колонна отсыпа
ла 676 тысяч кубометров 
земли. На первое июня с на
чала строительства освоено 
более . 1 0  миллионов рублей.

На важной стройке тру
дится немало замечательных 
рабочих, опытных кадровых 
строителей. В коллективе 
мрстопоезда №  804 заслу
женным уважением ■ поль
зуется бетонщица П. А . Лес, 
бригадир Г. М. Стояновский, 
монтажники братья Юрий н 
Георгий Буряк, М. А . Плот
ников., На отсыпке полотна

дисциплины. Сдерживает 
строительство несвоевремен
ная поставка изделий и кон
струкций.

В конце мая в Томск при
езжал заместитель министра 
транспортного строительст
ва В. О. Архипцев. Он разо
брался с положением дел на 
ударном объекте, решил ряд 
вопросов по улучшению ма
териально-технического обес
печения, усиления занятых 
на стройке подразделений. 
Как известно, 24 мая состоя
лось рабочее собрание орга
низаций, занятых на мосто
вом переходе. В принятых 
повышенных социалистиче
ских обязательствах преду
сматривается открытие дви
жения через реку Томь 28 
сентября. На собрании был 
подписан договор о социали
стическом соревновании 
строителей за досрочный 
ввод в эксплуатацию моста.

лезобетона, . установить 175 
тонн металлоконструкций.

Объединению «Томскавто- 
дор» и городскому дорожно- 

, ремонтному тресту нужно 
сделать более 45 тысяч 
квадратных метров дорож
ного покрытия. Мехколонне 
№ ' 2 2  предстоит отсыпать 
ещё 4 тысячи кубических 
метров грунта. Большой объ
ем работ оётается у строи
тельно-монтажного поезда 
№  501 и управления «Снб- 
элёктромбнтаж». Они долж
ны к 15 сентября обеспечить 
электроснабжение й электро
освещение моста и подходов 
к нему.

Но основная часть работ 
все-таки ложится на коллек
тив мостопоезда №  804, ко
торый должен дополнительно 
к плану освоить почти мил
лион рублей. Благодаря ак
тивной помощи партийных и 
советских' организаций об

ласти и города. Министерст
ва транспортного строитель
ства решены' вопросы по
ставки всех основных мате
риалов, механизмов и кон
струкций. Значительно пог 
полняется коллектив мосто
поезда. Приняты меры для 
улучшения культурно-быто
вого обслуживания строите
лей мостового перехода.

До открытия движения 
остается очень мало време
ни. Поэтому во всех подраз
делениях нужно еще и еще 
раз критически проанализи- 
рювать трудовой распорядок: 
каждая ли минута от
дается делу? Для решения 
оперативных вопросов, ко
ординации деятельности за
нятых на объекте организа
ций создан штаб стройки, 
возглавляемый вторым се
кретарем Томского горкома 
КПСС М. С. Козыревым. Но 
для того, чтобы более четко 
соблюдалась технологиче
ская последовательность ра
бот, чтобы не было случаев 
перюделок, необходимо иметь 
четкий график выполнения 
всех операций. Такого сете
вого графика,, обязательного 
для всех коллективов, пока 
нет. Его отсутствие несом
ненно сказывается на тем
пах. Генподрядчику —  мо- 
стопоезду №  804 —  нужно 
составить такой график в 
ближайшее время.

Строительство моста через 
Томь вступило в завершаю
щую стадию. И труд строи
телей должен бы ть, органи
зован так, чтобы ни один 
день, ни один час не теря
лись напрасно.

В. КУРГАНОВСКИЙ, 
инструктор Томского об

кома КПСС.

ИНФОРИДЦИЯ

ЭКСПОРТ-ДОСРОЧНО!
с  каждым годом на мано

метровом заводе возрастает 
объем поставок приборов на 
экспорт. Если в 1972 году за 
рубеж отправились 223 тысячи 
приборов, то только за первое 
полугодие этого года на эк

спорт уже изготовлено око
ло 150 тысяч : манометров. В 
четвертом, пятом и шестом це
хах созданы специальные эк- 
спортные участии. На днях 
коллективы этих участков (за
кончили изготовление прибо
ров по экспортным заиазам- 
второго квартала. Как обычно, 
много продукции предназначе
но для Польской Народной 
Республики. .В первом; крартале 
в Польшу было отправлено 75 
тысяч приборов. Затем посту
пил дополнительный заказ 
на 100 тысяч, в счет ко
торого уже изготовлено 19 ты
сяч приборов общепромышлен
ного назначений. Приборы для 
Польши изготавливаются с уче
том дополнительных требова
ний заказчика — единицы из
мерения ИЗ' шкале наносятся

латинским шрифтом,' меняются 
размеры резьбы под ключ - на 
штуцер держателя.

Всесоюзное отделение «Глав- 
приборзагранпоставка» отме
тило большую работу завода 
над расширением, экспорта. На 
третий квартал получен боль
шой заказ с Кубы на изготов
ление приборов МП-5 в тропи
ческом исполнении.

В. ПАВЛОВА.

МОТОРЫ-
СЕЛЬСКОМУ ХОЗЯЙСТВУ*
Сорокатысячный электродви

гатель для села с начала этого 
года сошел со сборочного кон
вейера завода «Сибэлектромо- 
тор». Двигатели, изготавливае

мые на предприятии, работают 
в животноводческих помеще
ниях, на картофёлекопалиах, 
в транспортерах, веялках и 
других агрегатах. Образцы 
сельскохозяйственных элей, 
тромоторов разработаны завод- 
снйи СКВ. Один из них —  мо
дификация: двигателя АО-2 чет. 
вертого габарита — экспониро
вался на Выставке достижений 
народного хозяйства СССР.

В третьем, решающем году 
пятилетки в цехе № 3 завода, 
где выпускается сеЛьснохо- 
зяйственная техника, заказам 
села создана «зеленая улица». 
Работники цеха соревнуются 
за досрочное выполнение госу
дарственного плана. Задание 
первого полугодия выполнено 
почти на месяц раньше срока.*

В. ТИМОФЕЕВ.

ЗНАКОМЬТЕСЬ: СОВХОЗ 
«ЧЕРНОРЕЧИНСКИЙ^

Коллектив Томского отделе
ния института. «Гипроводхоз» 
приступил к изысканиям и 
проектированию овощемолоч. 
ного совхоза «Черноречин- 
ский», который будет создан на 
базе совхоза «Тахтамышев- 
сиий». Новый совхоз разме
стится более чем на 8 тысячах 
гектарах. Он будет иметь 1.500 
гектаров орошаемых земель 
для выращивания овощей. 
Предполагается сооружение 
животноводческого комплекса 
на 800 поров с беспривязным

содержанием, а также- строи
тельство жилых домов, куль
турно-бытовых и производст
венных зданий.

На днях группа работников 
института начала гидрологиче
ские изыскания на территории 
-Оудущего совхоза.

Л. ПЕТРЕНКО.

БЕТОН ПОШЕЛ!
в пятницу на строящемся 

заводе железобетонных изде
лий треста «Томсксельстрой» 
произошло важное событие. 
Предприятие выдало первый 
товарный бетон. Завершено 
воэвед^ение сооружений техно
логического цикла производст
ва бетона—бункерного устрой- 

' ства для заполнителей, склада, 
подземной галереи для подачи

заполнителей на пункт переме
шивания, склада цемента и бе- 
тоносмесителЬного узла. На 
всех участках цикла установ
лено- современное оборудова
ние, отладкой которого руко
водил директор строящегося 
предприятия Р. С. Штымов. 
Проектная мощность завода — 
40 тысяч кубометров железобе
тонных кзделий в год.

Первая продукция ЖБК-40 
пошла на строительство пром- 
базы треста.

И. СЕРГЕЕВ.

М И Н У Я
ПЕРЕВАЛОЧНЫЕ БАЗЫ

Недавно от причалов Кетеко
го лесозавода отошла самоход

ная баржа с тремя тысяча
ми кубометров пиломате
риалов. Пункт назначения 
судна— Омск. Это первый слу
чай прямых грузоперевозок 
продукции тогурского пред
приятия, когда груз, минуя пе
ревалочные базы и железную 
дорогу, непосредственно с ле
созавода будет доставлен пот
ребителям. Да и вообще пря
мые грузоперевозки лесопро
дукции по воде практикуются 
Впервые в Западно-Сибирском 
пароходстве.

В эту навигацию продукция 
завода направится ' новым ме
тодом в Барнаул, Бийск и дру
гие города Западной Сибири.

Б. НИКОЛАЕВ.
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С Е Г О 'А Н Я -Д Е Л Ь  Р А Б О Т Н И К О В  Л Е Г К О Й  П Р О М Ы Ш Л Е Н Н О С Т И

|Индустрия для в с е х:
достижения и резервы

вне всесоюзных и республи- 
капских йромышлеивых 
офьбдинеянй, приближение 
хозяйственных, научно-ис- 
следобатеЛьских и проект^о- 
КОНсТрукторских организа
ций к производству, переход 
на двух- и трехйвёнйую си
стему управления.

День работников легкой 
промышленности —  празд
ник коллективов сотен пред
приятий, тружеников почти 
30 самостоятельных отрас
лей легкой индустрии— отме
чает вся страна. О том, ка
ких успехов добились они в 
выполнении главной задачи 
пятилетки, поставленной
X X IV  съездом КПСХ1, -г— 
обеспечить значительный
подъем материального и 
культурного уровня жнзяй 
советских людей, —  расска- 
,-зывает министр легкой про
мышленности СССР Н. Н.
Тарасов по просьбе коррес
пондента ТАСС  С. Мутовки
на.

—  Активно включившись 
во Всесоюзное социалисти
ческое соревнование за до
срочное выполнение плана 
1973 года, проходящее под 
девизом «Больше, лучше, с 
меньшими затратами!», ра
ботники легкой промышлен
ности встречают свой 
праздник ударным трудом. 
За 5 месяцев они изготови
ли сверхплановой продукции 
на десятки миллионов руб
лей. Увеличено производство

новых тканей, трикотажа, 
кожаной галантереи. Более 
полно стали удовлетворяться 
потребности населения в та-* 
ких товарах, как махровые 
полотенца, ЯерчатКй, утеп
ленные куртки. На одну 
треть выросло производство 
посуды.

Широко обновляется ас* 
сортимент изделий. Так, три
котажники освоили массовое 
производство новых моделей 
костюмов •*— двоек и троек, 
платьев с оригинальной от
делкой, женских брючных 
костюмов. Обувщики пора
довали новыми фасонами ла
ковых сапожек, Облегченной 
весенней й летНей обувью.

Покупателям хорошо изве
стны хлопчатобумажные. 
Шерстяные, шёлковые я 
льняные ткани Ореховского, 
Херсонского, Московского 
Краснохолмского комбина
тов, предприятий Краснода
ра и Иванова, Калянина и 
Намангана, Костромы и Ор- 
ша.

Платки Московского пла
точного объединения, ковры 
Люберецкого комбината, 
трикотаж фабрик «Красная

заря» в Москве и верхнего 
Трикотажа в Бресте, швей
ные йэделня московских 
объединений «Салю т», 
■«Большевичка» и тирас
польской швейной фабрики 
«40 . лет В Л К С М » в Молда
вия —  вот.далеко не пол
ный перечень продукции на
ших предприятий, отвечаю
щей самым высоким требо
ваниям.

Правда, ассортимент и 
качество многих изделий по
ка еще не удовлетворяют 
возрастающих и быстро из
меняющихся запросов на
селения. Поэтому перед все
ми производственными кол
лективами стоит задача вы
пускать на каждом пред
приятии только добротную, 
модную, красивую продук-' 
цню.

На десятках фабрик и ком
бинатов по опыту тирасполь
ских И горьковских швейни
ков сейчас вводится ком
плексная система управле
ния качеством. Это позволит 
поставить заслон браку на 
всех технологических пере
ходах производственного 
процесса, повысить личную

ответственность каждого ра
ботника.

Увеличению выпуска, рас
ширению ассортимента и 
улучшению качества продук
ция в значительной стелени 
способствует Техническое пе
реоснащение предприятий 
легкой индзютрии. Только в 
текстильной промышленно
сти с начала пятилетки ус
тановлено более миллиона 
прядильных веретен, 1.S00 
бесчелночных ткацких стан
ков, всего свыше 13 тысяч 
единиц нового оборудования. 
На трети предприятий завер
шена комплексная механиза
ция производственйых про
цессов. До минимума сокра
щены трудоемкие ручные 
операции.

-Большие

В легкой промышленности 
и раньше создавались круп
ные комбинаты, объединяю
щие до шести фабрик, в  на
чале бО-х годов были обра
зованы первая в промыш
ленности фирма во Львове и 
производственное объедине
ние в Горьком. Сейчас у нас 
1.260 объединений. Но это-

перспективы от
крывает перед отраслью по

пе ЦК КПстановление ЦК КПСС и Со
вета Министров СССР «О  
некоторых мероприятиях по 
дальнейшему совершенство- 
ванйю управления промыш
ленностью». В мнййстерстве 
сейчас разрабатывается ге
неральная схема концентра
ции производства и ускоре
ния технического прогресса. 
В ней предусмотрено созда-

го мало. В ближайшее вре
мя должны быть созданы 
единые хозяйственные ком
плексы производства, а на 
новую систему управления 
ДО конца пятилетки перей
дут все отрасли.

Работники легкой про
мышленности —  зачинатели 
многих патриотических Тру
довых починов. В этой пяти- 
яетке по инициативе помощ- 
нйка мастера Фурмановской 
новоткацкой фабрики Героя 
Социалистического Труда 
В. Смирнова развернулось 
соревнование за повышение 
эффективности оборудова
ния, в котором участвуют 60 
тысяч брйгад.

По всей стране подхвачен 
почин ткачих В. Бобковой 
(Москва), 3 Сафоновой 
(Красноярск) я Л . Казанце
вой (Ташкент) за расшире
ние зоны обслуживания 
ткацких станков и другого 
оборудоваййя. А  ткачиха 
Яковлевского льнокомбина
та А . Смирнова стала инн- 
цнатором соревнования за

выпуск каждым рабочим 
продукции отличного качест
ва и высокую производягГель- 
ность Труда.

С ценным начиканием вы
ступил коллектив Вышнево
лоцкого хлопчатобумажного 
комбината. Здесь решили 
добиться повышения произ
водительности труда моло
дых рабочих до уровня пере
довиков. В леткой промыш
ленности сейчас около 40 
процентов рабочих моложе 
тузидцати лет. Повышение 
производительности их тру
да только на один процент 
даст возможность изготовить 
за год дополнительной цро- 
дукции на 180 миллионов 
рублей.

В 1970 году отрасли 
возродился «Договор тысяч» 
—  соревнование за выпуск 
высококачественной продук
ции по всей технологической 
цепочке от сырьевых баз 
до отделочных цехов и'швей
ных фабрик. Сначала до
говор заключили текстйль- 
ЩйНй и хлопкоробы. ПоэДнее 
к нему присоединились тру
женики других отраслей —  
химики, машиностроители. 
Сейчас в «Договоре тысяч» 
тчэствуют коллективы около 
900 предприятий,’ научно- 
исследовательских организа
ций, колхозов и совхозов.

Достижения, с которыми
приходят к своему праздни
ку работники отрасли, пока-

\ -■

Последнее время на прилавках магазинов области появи
лось немало хороших изделий, изготовленных на Томской 
швейной фабрике. Особым спросом пользуются женские 
пальто из искусственной кожи.

Мастер потока О. И. Шукаева знакомят нас с брига
дой. Здесь работают в основном выпускники ГПТУ-12. 
Валя Янковская, Наташа Безденежных, Галя Холодило- 
ва, Люда Точинкина, Наташа Малява окончили училище 
два года назад. Сейчас они отлично трудятся, перевыпол
няют сменное задание.

Ольга Ивановна трудится 27 лет. Она ударник комму-

О Д Е Ж Д А -

НА к о н в е й е р е
ФОТОРЕПОРТАЖ

иистического труда, член завкома. За эти годы она обучи
ла много учеников. Поток, которым руководит О. И. Ш у
каева, носят звание имени 50-летия СССР.

В этом году коллектив взял обязательство освоить

три новых вида изделий. Ко Дню работников легкой 
промышленности освоено б новых видов изделий; два ви
да женских пальто, куртка из ткани болонья, мужские 
пальто и полупальто.

План мая выполнен на 104 процента. Ежед
невно с пошивочного конвейера сходит 1 0 0  изделий, ко
торые сейчас пользуются хорошим спросом у  населения.

Н А  СН И М КАХ: новые Изделия на потоке; швея Ната
ша Безденежных: швея-инструктор Наташа Малява (сле
ва) и мастер О. И. Шукаева.

- , Фото в. Казанцева.

СТРО И ТЕЛЬСТВО  Н А  СЕЛЕ

Л В СЕНТЯВРЕ НЙЧИЕТСЯ АВРЙЛштт
в системе областного объе

динения «Сельхозтехника»
есть специализированное мон
тажное управление по механи- 

. зации ферм. Коллектив управ
ления работает на всех Новых 
животноводческих помещени
ях, строящихся в нашей обла
сти. Его силами ведутся мон
таж и наладна технологическо
го оборудования ферм. На
чальник СМУ В, В. Горовой 
рассказывает о том, как скла
дывается 1973 год для мон
тажников.

в  конце каждого месяца 
на моем столе появляется 
большой лист бумаги с пока
зателями работы 43 монтаж
ных бригад, работающих на 
сельских стройках. Бригады 
объединены в боеспособные 
районные участки. Крепкие 
коллективы монтажников 
образовались в Зырянском, 
Кожевнйковском, А синоб- 
ском, Т омском районах.

В целом наше управление 
не испытывает нехватки ра
бочих рук. Более того, в пер
вой половине года не знаешь 
иногда, чем занять некото
рые бригады. Вот прошло 
пять месяцев. Объем выпол
ненных работ превысил 1  
миллион рублей. Цифра зна
чительная, учитывая, что на 
монтаж оборудования по сме
те отводится намного мень
ше средств, чем на строи
тельные операции. Но до пя
тимесячного плана мы не до

тянули: не хватило около 70 
тысяч рублей. Признаю, что 
в бригадах производитель
ность, труда, низковата, мно
го ручного ,труда. Бывает и 
производственная дисципли
на не на высоте. Свои внут
ренние болезни мы лечим. 
Но, чтобы понять, почему 
провален пятимесячный 
план, нужно • заглянуть в 
длинные списки пусковых 
объектов. Только животно
водческих помещений насчи
тывается больше шести де
сятков да еще полтора де
сятка птичников. Вроде бы 
есть где развернуться. Но 
сдача, а значит, и монтаж 
оборудования планируются 
на последние месяцы года. 
Так было в прошлом, так об
стоит дело и сейчас..

Пять месяцев бригады бы
ли заняты в основном на 
капитальном ремонте школ, 
детсадов, котельных, кое-где 
и ферм. Они работали непол
ную одну смену, хватались 
за любые заказы и ждали, 
когда строители «Облмеж- 
колхозстроя», «Томсксель- 
строя» откроют фронт работ 
на запланированных живот
новодческих помещениях. Но 
и в июне монтажникам не 
придется работать на Саха
линском, Крутоложенском,

Уйдановском (Первомайский 
район), Каракольском (Асн- 
новский), Дубровском н Гро- 
мышевском (Зыряйский), Гу- 
севском (Шегарский), Воро- 
новском (Кожевниковскнй), 
Кедровсном (Вакчарский 
район) животноводческих 
комплексах. Их стройготов- 
ность низка.

Коровники, телятники, 
свинарники, птичники бу
дут сдаваться под монтаж 
ближе к осени. В сентябре 
хоть в три смены выставляй 
монтажников —  все будет 
мало.

Такая неравномерность, 
конечно, нас не устраивает. 
Она снижает производитель
ность труда, заставляет 
устраивать осенью «атаки» 
на объекты. Многое делает
ся второпях и не так, как 
можно было бы сделать.

из ПМК-3 не сумели подго
товить траншею, а мы не 
смогли проложить водопро
вод. Обкатано оборудование 
в одном откормочнике Бат- 
катского свиноводческого 
комплекса, закончена техно
логическая цепочка в свинар
нике Чумакаевского комплек
са. Эти помещения вполне 
можно было вводить, но ввод 
перенесен на более поздние 
сроки.

В прошедшие месяцы со
стоялся ввод двух свинарни
ков в совхозе «Степаков- 
ский» и двух птичников на 
Туганской птицефабрике. 
Больше вводных объектов 
не было. В плане числились, 
правда, и другие пусковые 
стройки. Так, должен был 
войти в строй коровник в 
Красном Яре Кожевников- 
снОго района, но строители

Настрой и традиционная 
система «сдавать в конце го
да» не позволили развернуть 
монтажные и наладочные ра
боты даже там, где была 
возможность это сделать. 
Вот, например, на Богослов
ском свиноводческом ком
плексе завершен на 90 про- 
. центов первый матоНннк, За
кончено электроосвещение и 
отопление, осталось устано
вить с десяток клеток-заго
нов, но стройтели из ПМК- 
,453 «Томсксельстроя» не за
бетонировали полы, и дело 
остановилось. Во втором 
маточнике в Богословке мож
но было бы работать вовсю, 
но не. сделаны полы. Теперь 
пусковые - объекты стали 
мертвыми до июля.

Только в начале июля Нач
нется сдача под монтаж

ПТИЧНИКОВ в Тугане. Закрыт 
фронт работ для монтажни
ков на новой ферме- в Марак- 
се Колпашевского района. И 
так — на большинстве пуско
вых объектов года.

В июне единственное ме
сто, по-моему, где наши мон- 
таясникн будут работать, —  
Ваткатский свиноводческий 
комплекс в Шегарском рай
оне и, может быть, Чумака- 
евский —  в Бакчарском. В 
конце мая и начале июня 
большинство бригад занима
лось оборудованием летних 
лагерей для скота, главным 
образом монтажом ' систем 
водоснабжения. Конечно, и 
это очень важно, но на весь 
июнь летних лагерей ведь не 
хватит.

В сентябре-октябре, как 
обычно, наши заказчики н 
генподрядчики начинают го- 
во.рять: «Вы  такие-расся-
кие, не можете вести объек
ты ». Сейчас они молчат. В 
сентябре-октябре у  нас 
уже не хватает рабочих рук, 
принимаем допЪлнительных 
людей, раздуваем штаты, 
привлекаем шабашников, 
штурмуем.

Кому выгодна подобная 
Сезонность? Нам хочется ра
ботать круглый год и рабо

тать с полной отдачей. Воз
можности для этого есть. Го
довой план нашего управле
ния —  3,2 миллиона рублей 
монтажных работ, а при рав
номерной загрузке мы могли 
бы и 5 миллионов одолеть. 
Большинство участков осна
щено современными станка
ми, на которых обрабатыва
ются ‘заготовки труб и дру
гие детали. Внедряем цен
трализованную и комплект
ную поставку заготовок на 
объекты. Формирование от
дельных сантехнических, 
электрических, отопительньк, 
агрегатов ведем не в услови
ях стройплощадки, а в це
хах. Индустриальные мето
ды монтажа приходят на сме
ну устаревшим кустарным.

Так что у  коллектива есть 
полное основание говорить, 
что сил хватает на большее. 
Но сложилось парадоксаль
ное положение, когда две 
специалиэнрованные на сель
ском строительстве органи
зации не способны использо
вать на 1 0 0  процентов мощ
ности одного монтажного 
управления. Основные объе
мы работ мы получаем от хо-' 
зяйств, ведущих строитель
ство хозспособом. Мы ничего 
не имеем пропив: дужяо
развивать и хозспособ. И все 
же главные перемены для 
нас наступят тогда, когда 
в области будет хоть одна, 
но мощная сельская строи
тельная организация, работа
ющая ритмично и целена
правленно. /

В. ГОРОВОИ, 
начальник С М У по ме
ханизации ферм област
ного объединения «С ель

хозтехника».

зывают, что у нас есть ре
зервы и возможности выпу
скать еще больше хорошей, 
разнообразной продукции. 
Используя их, коллективы 
предприятий легкой йндуст- 
рии страны добиваются но
вых успехов в труде.

1ва (еле- I  

нцева. I  
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К л у
и агитпунктах

Вечером к животноводам 
фермы поселка Светлая Про
тока приехала агитбригада 
Стрежевского сельск(»о До
ма культуры. Небольшую, 
но интересную концертную 
программу подготовили са
модеятельные артисты под 
руководством А . Харчевйи- 
кова. -

А  перед началом концерта 
преподаватель 8 -яегйей шко
лы Н. А . Елунийа провела с 
животноводами беседу о со
ветской избирательной систе
ме.

Затем члены агитбригады 
побывали у  работников Коя- 
тогорска.

В период подготовки к 
выборам массово-политиче
ская работа среди населения 
заметно оживилась. В эти 
дни в сельских клубах, крас
ных уголках и агитпунктах 
Александровского района и 
рабочего поселка Стрежевого 
проходят встречи избирате
лей с кандидатами в депута
ты местных Советов, прово
дятся политинформации.

В стрежевском Доме куль
туры «Нефтяник» состоялся 
вечер Вопросов и ответов. С 
ответами на вопросы о внеш
ней политике нашего госу-

таццн Александровского рай
кома КПСС М, А . Селива
нов, член Стрежевского 
парткома Ю. В. Данчев, за
меститель управляющего 
трестом «Томскгазстрой» 
В. Г. Лыков, член исполко
ма Стрежевского поселково
го Совета В. Г. Вайда.

Активизировали работу 
агитаторы и политинформа
торы, _«^^рельскйй Пленум 
ЦК н.

дарства, о решениях апрель
ского Пленума ЦК КПСС
выступил кандидат Философ
ских наук, доцент Томсного 
политехнического института 
А . А . Ф ^м ан . Член област
ного общества «Знание»
Д. П. Давыдов прочитал
лекцию об идеологических 
диверсиях империализма и 
необходимости повышения 
бдительности советских лю
дей.

На вопросы , стрежевчаи 
ответили также заведующий 
отделом пропаганды и агй-

КПСС, как важнейший 
шаг выполнения Программы 
мира X X IV  съезда КП СС» 
— с информациями, беседа
ми йа эту тему в коллективе 
Томского Н ГД У имени 50-л&* 
Тия СССР выступили началь
ник Н ГД У Н. Ф. Мержа, 
главный инженер Н, П. За* 
Харченко, секретарь партбю
ро Д. И. Филиповский, пред
седатель комитета профсою
за Н. Г. Трутников, многие 
руководители цехов й служб.

Большой интерес вызвала 
лекция «О  героическом под
виге советского народа и 
воинов в годы Великой Оте
чественной войны», которую 
прочитал .побывавший в 
Сгрежевом генерал-лейте
нант Ф. П. Котляр. Он ВЫ
СТУПИЛ в Доме культуры 
«Нефтяник», у  строите
лей на 17-м километре, у  ра
бочих нефтеперекачивающей 
станции на центральном 
товарном парне и в ряде дру
гих коллективов.

Агитаторы проводят бесе
ды не только в агитпунктах, 
клубах и красных уголках, 
но и по месту жительства 
стрежевчан, в общежитиях 
молодых нефтянйков, буро
виков, строителей.

Л. ЧЕБО ТАРЕВА, 
инструктор Александ

ровского райкома КПСС.

ВСТРЕЧИ КАНДИДАТОВ 
В Д Е П У Т А Т Ы  
С ИЗБИРАТЕЛЯМИ

в  Доме культуры Томско
го электромсханнческСго за
вода состоялась встреча из
бирателей е кандидатами в 

_ депутаты областного Совета, 
‘ рабочей кузнечно-термиче
ского цеха, комсомолкой 
Г. Н. Мазник и первым се
кретарем горкома КПСС 
Ю. И. ЛиЛитвинцевым.

Галину Николаевну Маз- * 
ник представил начальник 
цеха, в котором она работа
ет, Я. И. Эскин. Он расска
зал о том времени, когда 
вчерашняя десятиклассни
ца, переступив порог про
ходной. начала трудовую 
ж изнь. в коллективе це
ха. Переход от школьной 
парты к производству' всегда 
не прюст. Это испытание ка
честв человека, воспитанных 
в нем семьей, обществом. 
Для Галины Мазник оно бы
ло особенно серьезным, ибо 
кузнечно-термический цех —  
самый сложный и трудный 
на предприятии. Годы по
казали, что девушка приш
лась здесь «ко  двору». Го
рячность, с которой Галина 
Мазннк участвовала в обще
ственной работе, в организа
ции -социалистического со
ревнования, была не просто 
юношеским пылом, а прояв
лением характера, энергич
ного и целеустремленного. В 
рабочем коллективе состоя
лось открытие Галины как 
личности. Ей доверили воз
главлять комсомольскую ор
ганизацию цеха, затем вы
двинули кандидатом в депу
таты, городского Совета. 
Комсомолка делом оправда
ла доверие, и вот сейчас ей 
вновь оказывается высокая 
честь и предстоит новое ис
пытание. Г. Н. Мазник вы
двинута кандидатом в депу
таты областного. Совета по 
избирательному округу 
№  38.

—  У  многих из собрав-, 
шихся сегодня в этом зале, 
—  сказал в своем выступле
нии директор завода А . А , 
Соколов, —  юные годы сов
пали с тем временем, когда

С наказами кандидатам 8  
депутаты от имени избирате
лей выступили комсорг заво
да Г. Сваровский и инженер, 
един из ветеранов пред
приятия, Е. Й. Кострыгин, 
Они просили их содейство
вать строительству жилья 
для молодежи завода, уске

ять реконструкцию ТЭМЗа., , ..............  Щ

в областном н городском ко
митетах ВЛКСМ  работал
Ю. И. Литвинцев. Сейчас он, 
воспитанник Ленинского
комсомола, руководит город
ской партийной ортаннзацн-
ей, чью роль и практическую 
помощь в делах постоянно 
ощущают коммунисты и 
весь коллектив ТЭМЗа. 
Ю. Литвинцев выдвинут 
кандидатом в депутаты обла
стного Совета по избиратель
ному округу №  37.

ifebiH высказан ряд п р о с ^ ' 
улучшенни работы город
ских предприятий сферы об
служивания и транспорта.

Все выступающие призва
ли избирателей в день выбо
ров, 17 нюня, голосовать за 
кандидатов блока коммуни
стов и беспартийных Г. Н. 
Мазник и Ю. И. Литвинцева.

С ответным словом вы
ступили кандидаты в депута
ты. г. Н. Мазник поблагода
рила присутствующих за до
верие и обещала оправдать 
его ударной работой на про
изводстве и активностью в 
общественной жизни.

На встрече выступил 
Ю. И. Литвинцев. Он рас
сказал об успехах внутреи- 
ней и внешней политики 
КПСС, итогах апрельского 
Пленума ЦК КПСС, о рабо
те трудящихся города под 
руководством партийной ор
ганизации по выполнению 
решений X X IV  съезда 
КПСС.

—  Большие и ответствен
ные задачи, —  сказал Ю, И. 
Литвинцев, —  возлагаются 
на народных депутатов. —  
Партия, осуществляя реше
ния X X IV  съезда КПСС, 
значительно расширила пра
ва, повысила роль местных 
Советов, их воздействие на 
все стороны общественной 
жизни. Местные Советы име
ют сейчас больше возможно
стей в планировании, бюд
жетно-финансовой работе^ 
обеспечении социалксгиче- 
ской законности, охране об
щественного порядка и прав 
граждан. Утвержденный 
Верховным Советом СССР 
статус депутатов поднял ав
торитет, активность и ответ
ственность народных нзбраи- 
ннков. Все эти меры оказы
вают благотворное влияние 
на практическую деятель
ность Самых массовых звеня», 
ев государственной власти.

Ю. И. Литвинцев поблаго
дарил избирателей, выдви
нувших его кандидатом в де
путаты областмого Совета, и 
заверил, что оправдает дове
рие.

Новинки техники

Для горняков и геологоразведчиков
Передвижной станок для 

заточки бурового инструмен
та изготовлен на Витебском 
заводе заточных станков. По 
сравнению со стационарным, 
весящим более тонны, 56-ки
лограммовый ап)егат вьпля- 
днт малюткой. Станок можно 
использовать в карьерах, на 
шахтах, рудниках.

Заточка бурового инстру

мента осуществляется авяро* 
магически. При этом обеспе
чивается высокий класс чи
стоты обработки и повыше
ние стойкости инструмента 
8  2— 3 раза.

Первую серию этих стан
ков намечено выпустить в 
начале будущего года.

(Корр. ХАСС).
Витебск.

m S k Л
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ДЕМОНСТРАРЯ НЕРУШИМОГО ЕДИНСТВА ПАРТИИ И НАРОДА
(Ошшшвяе. Начало на 

1 -й стр.)
ПреэмДйум Верховного 

Совета СССР недавно при
нял решение опубликовать 
для <й5суждеяия нашей обще
ственностью проект Основ 
законодательства о народном 
образовании. В этом акте 
предполагается определить 
широкий круг полномочий 
Советов в этой важной обла
сти.

Особое значение в деле 
дальнейшего улучшения дея
тельности Советов, последо
вательного проведения в 
жизнь принципа подотчетно
сти Советам исполнитель
ных органов, повышения ав
торитета и активности депу
татов, их ответственности пе
ред избирателями имеет при
нятый Верховным Советом 
СССР в сентябре 1972 года 
Закон о статусе депутатов 
Советов депутатов трудя
щихся в СССР.

Этот закон, на необходи
мость которого указывалось 
в решениях X X IV  съезда 
KItCC, ярко раскрывает 
роль депутата как полномоч
ного представителя народа. 
Закон исходит из того, что 
осуществление Советами го
сударственной власти осно
вывается на активном уча
стии каждого депутата в ра
боте Совета и предусматри

вает целую ■ совокупность 
мер, направленных на повы
шение инициативы депута
тов, усиление их контроля за 
органами управления.

Работа депутата в избира
тельном округе рассматри
вается Законом как необхо
димое условие эффективной 
деятельности Совета, укреп
ления его связей с населе
нием. Депутат Совета под
держивает постоянную связь 
со своими избирателями, 
коллективами трудящихся, 
участвует в организации на
селения на выполнение нака
зов избирателей, добивается 
их претворения в жизнь. Де
путат местного Совета обя
зан отчитываться перед из
бирателями в своей работе и 
в работе Совета; в 1972 го
ду перед избирателями от
читалось 98,8 процента де
путатов.

Важно отметить - также, 
что Закон о статусе не 
только устанавливает полно
мочия депутатов Советов, но 
и определяет обязанности 
государственных органов И 
должностных лиц по отноше
нию к депутатам. Государст
венные органы содействуют 
депутату в осуществлении 
его деятельности, заботятся 
о строжайшем соблюдении 
установленных законода

тельством гарантий беспре
пятственного осуществления 
каждым депутатом своих 
полномочий.

Закон предусматривает, 
что депутаты Советов имеют 
депутатское удостоверение и 
нагрудный знак. Сейчас в 
республиках учреждены на
грудные знаки и удостовере
ния депутатов местных Со
ветов. Он'И будут вручены 
депутатам, избранным 17 
июня.

Закон о статусе депутатов 
оказал существенное влия
ние на улучшение работы де
путатов местных Советов 
действующего созыва. Очень 
важно, чтобы депутаты, кото
рые будут избраны на пред
стоящих выборах. также 
умело • использовали предо
ставленные им законом пра
ва, вьшолняли возложенные 
на них обязанности. От это- ' 
го прежде всего будет зави
сеть успешная деятельность 
Совета.

На вопрос о том, как про
ходит подготовка к предсто
ящим выборам, какие задачи 
стоят перед избирательными 
комиссиями и исполкомами 
Местных Советов в настоя
щее время. Секретарь Прези
диума Верховного Совета 
СССР сказал, что выборы в 
местные Советы, как и во 
все представительные орга

ны Советского государства, 
проводятся на основе демо
кратических принципов все
общего, равного и прямого 
избирательного права при 
тайном голосовании. Поря
док их проведения опреде
ляется Конституциями союз
ных и автономных республик 
и Положениями о выборах. 
Нынешние выборы в мест
ные Советь! во всех респуб
ликах назначены на один 
день —  воскресенье, 17 ию
ня. На всей территории стра
ны будут избраны более чем 
50 тысяч местных Советов. 
Для проведения выборов в 
эти Советы образовано свы
ше 2.193 тысяч избиратель
ных округов, и, следователь
но, такое же число депутатов 
будет избрано в местные ор
ганы власти.

Как и в прошлом, избира
тельная кампания проходит 
при самом широком и непо
средственном участий трудя
щихся в организации выбо
ров. Достаточно сказать, что 
только в составе избиратель
ных комиссий сейчас работа
ет свыше 9 млн. представи
телей общественных органи
заций, обществ и коллекти
вов трудяп;ихся. Миллионы 
советских людей принимают 
активное участие в избира
тельной кампании в качестве

агитаторов, пропагандистов, 
доверенных лиц.

Важно отметить, что до 
начала избирательной кампа
нии исполкомы местных Со
ветов отчитались перед насе- 
лениём. На собраниях, где 
проводились эти отчеты, 
присутствовало более 47 
миллионов человек, то есть 
почти каждый третий изби
ратель.

В настоящее.время в из
бирательных округах закон
чена регистрация,кандидатов 
в. депутаты. Это — действи
тельно лучшие люди, поль
зующиеся поддержкой тру
дящихся, * имеющие заслу
женный авторитет у своих 
избирателей. Среди них —• 
представители всех слоев 
советского народа, 67,2 про
цента зарегистрированных 
кандидатов составляют рабо
чие и колхозники, непосред
ственно занятые на произ
водстве. Кандидатами в депу
таты выдвинуты руководите
ли предприятий, учрежде
ний, организаций, специали
сты различных отраслей на
родного хозяйства, работни
ки науки, культуры, просве
щения и здравоохранения, 
партийные, советские, проф
союзные, комсомольские ра
ботники, учащиеся высших и 
средних специальных учеб

ных заведении, военнослужа
щие. В составе кандидатов в 
депутаты —  почти половина 
женщин. Свыше 28 процен
тов кандидатов —• люди мо
ложе 30 лет.

Коммунистическая партия 
Советского Союза, как и все
гда, выступает на выборах в 
едином народном блоке с 
беспартийными. Среди заре- 
ёистрированных кандидатов 
члены и кандидаты в члены 
КПСС составляют 43,8 про
цента, беспартийные —  56,2 
процента. Более миллиона 
кандидатов не являлись де
путатами соответствующих 
местных Советов предыду
щего созыва. Это говорит о 
широком вовлечении в рабо
ту органов власти все новых 
и новых людей из числа ра
бочих, колхозников, интелли
генции.

Среди кандидатов в депу
таты представители всех на
циональностей нашей Роди
ны. Братская дружба народов 
СССР, базирующаяся на тес
нейшей общности социали
стических наций Советского 
Союза, является основой мо
гущества Советского много
национального государства.

Перед местными органами 
власти открыто широкое по
ле деятельности. Хочется 
пожелать товарищам, кото

рые будут избраны депутата
ми, успешной работы в со
ставе местных Советов, ак
тивного участия в решении 
тех грандиозных задач, кото
рые ставят перед народом 
Коммунистическая партия и 
Советское государство.

Продолжаются встречи 
кандидатов в депутаты с из
бирателями. На этих встре
чах трудящиеся дают нака
зы своим будущим избранни
кам, вносят предложения по 
дальнейшему совершенство
ванию работы местных орга
нов власти. И исключитель
но важно, чтобы все эти на
казы и предложения были 
соответствующим образом 
учтены и реализованы в ра
боте Советов.

До дня выборов остается 
одна неделя. За это время 
избирательные комиссии и 
исполкомы местных Советов 
должны полностью завер
шить подготовку к выборам, 
обеспечить все необходимое 
для того, чтобы дать каждо
му избирателю возможность 
принять участие в голосова
нии.

Нет сомнения, что пред
стоящие выборы в .местные 
Советы депутатов трудящих
ся во всех союзных н авто
номных республиках пройдут 
организованно, явятся новым 
свидетельством нерушимого 
единства партии и народа, 
преданности советских лю
дей великому делу строи
тельства коммунизма.

(ТАСС)'.

КОЛОНКА

1жв1ишлжн а л ж а а л л в л  ■ I

к СОВЕТСКО АМ ЕРИКАНСКИМ  
Т О Р Г О В Ы М  О Т Н О Ш Е Н И Я М

6 — 8  июня в Москве в Ми
нистерстве внешней торго'вли 
продолжались переговоры с 
американскими компаниями 
«Эль-Пасо нэчурэл гэС компа- 
ни» и «Онсидентэл петро
леум корпорейшн» но вопро
су об участии этих фирм в 
проекте разработки место
рождений природного газа

на территории Якутской 
АССР.. Имеется в виду пре
доставление кредитов как 
на закупку необходимого 
оборудования и материалов, 
так и на некоторые другие 
расходы, связанные с обес
печением возможных поста
вок части якутского газа в 
СШ А. Погашение этих кре

дитов предусматривается вы
ручкой за газ.

Выл подписан «Протокол 
о намерениях», в соответст
вия с которым будут продол
жены переговоры для выра
ботки генерального соглаше
ния. В протоколе предусмот
рена возможность участия в 
проекте японских фирм.

(ТАСС).

высоко
в  Г О Р А Х  -  
О Т А Р Ы
КИРГИЗСКАЯ ССР. Вы

соко в горах пастбище, отве
денное отаре чабана Алы  
Абакярова из колхоза «Ку- 
лаяан» Тянь-Швньского рай
она Нврьгаской областн. 
Здесь его рабочее место, а 
большую часть времени года 
— н дом. Помогает Алы уха
живать за отарой жена Ма
рия. Животноводы брали 
обязательство получить по 
12 0  ягнят на каждую сотню 
овцематок. Обязательство 
значительно перевыполнено: 
получено по 133 ягненка.

Н А  СНИМКЕ: Алы и Ма
рия Абакировы.

Фото Н. Жиганова.
(Фотохроника ТАСС).

Самотлорские миллионы
ТЮ М ЕНЬ, 8  июня. (Корр. 

ТАСС ). 50 миллионов тонн 
нефти получено на Самотло- 
ре с начала его промышлен
ной эксплуатация. Четыре 
года потребовалось тюмен
ским промысловикам, чтобы 
достигнуть этого показателя 
;— небывалого в истории ос
воения нефтяных месторож
дений.

Отлично трудятся нефтя
ники в третьем году пяти
летки. На их счету уже треть 
миллиона тонн сверхпла
новой продукции. Высокие 
скорости показывают буро
вые бригады, ̂ прошедшие 61 
тысячу метров горных пород 
дополнительно к заданию. В 
эксплуатацию введено около 
семидесяти глубоких сква
жин —  значительно больше, 
чем за весь минувший год.

Из недр Самотлора ньшче 
будет получено около сорока 
миллионов тонн нефти —  на 
17 миллионов больше прош
логоднего. Вклад сибирской 
«жемчужины» составит свы
ше половины прироста добы
чи нефти в целом по стране.

Средняя школы №  34 
г. Томска. В коридорах —  
тишина. Идут экзамены. В 
8-м классе «д » учащиеся 
сдают экзамен по геометрии.

У  доски— Наташа Третьяко
ва. Ояа-^веренно отвечает яа 
вопросы, поквВыввя 
вые знания предмета.

отлич-

Это второй экзамен и вто
рая отличная оценка у Ната
ши.

Фото в. Казанцева.

П  о  ч  т а  

р е д а к ц и и :

м  а  и

Расти, электроград!
М ИНУСИНСК (Краонояр- 

ский край), 8  июня. (Корр. 
ТАСС ). Сегодня на окраине 
города состоялась закладка 
трех первых заводов, кото
рые войдут в состав Саян
ского территориально-произ
водственного комплекса. Уже 
в конце пятилегки здесь

начнется выпуск нагрева
тельных приборов для сель
ского хозяйства и нестандар- 
гизированного оборудования.

Марна Минусинска будет 
стоять на .мощных турбоге
нераторах и элентродвигате- 
лях, силовых трансформато
рах, высоковольтной аппара

туре, бытовых электропри
борах и многих других изде
лиях. Для этого предпола
гается возвести и другие 
предприятия электротехни
ческой промышленности. 
Они разместятся на площади 
Вч,200 гектаров. Компакт
ность предприятий, широкая

внутрикомплексная коопера
ция дадут большой экономна 
ческий эффект. Только со-, 
оружение единых коммуни«мр.й1 §)*'‘̂ >', 
наций позволит Сэкономить 
десятки миллионов рублей.

Наряду с отечественным 
оборудованием новые заводы 
будут оснащены машинами 
и установками, изготовлен
ными в странах СЭВ по про
грамме социалистической 
экономической интеграции,

■■■!■■■■■■■■■■■■■■■■■ M a i B M i a i a i i i M i a a a ■■■■■■■■■■

В im  полного  ВЛАИИОИОНИМАННП
П РА ГА , 8  июня. (ТАС С ). 

В Праге закончилась X X V II 
сессиа Совета Экономиче
ской Взаимопомощи.

Председательствовал на 
сессии Председатель прави
тельства ЧС С Р Л. Штроу- 
гал.

Сессия всесторонне обсу
дила вопросы реализации 
Комплексной программы 
дальнейшего углубления и 
совершенствования сотруд
ничества и развития социа
листической экономической 
интеграции стран— членов 
СЭВ. Был рассмотрен док
лад исполнительного комите
та о деятельности СЭВ меж
ду X X V I и X X V II сессиями. 
Сессия также обсудила содо
клады ряда комитетов и по
стоянных КО.МИССИЙ СЭВ по 
осуществлению мероприятий 
Комплексной программы.

В коммюнике о сессии от
мечается, что страны— члены 
СЭВ делают все необходимое 
для дальнейшего сплочения 
социалистических госу
дарств, укрепления и расши
рения всесторонних братских 
связей.

Под руководством своих 
коммунистических и рабочих 
партий, благодаря усилиям 

, трудящихся, мобилизации 
всех внутренних материаль
ных и финансовых ресурсов, 
широкому экономическому и 
научно-техническому сотруд
ничеству страны —  члены 
СЭВ, успешно реализуя на
роднохозяйственные планы, 
добились в 1972 г., как'И в 
предыдущие годы. Новых ус
пехов в дальнейшем разви
тии своего народного хозяй
ства, в укреплении экономи
ческой мощи и политического 
единства стран —  членов 
СЭВ.

Национальный доход в 
1972 г. в целом но странам 
— членам СЭВ возрос по 
сраВ|Нению с 1970 г. на 11,6 
процента. Прирост промыш
ленного производства за по
следние два года в странах 
— членах СЭВ в цело.м со
ставил свыше 15 процентов, 
в то время как в развитых 
капиталистических странах

он равнялся 8 , 8  процента. 
Обеспечено дальнейшее по
вышение благосостояШня на
родов стран—  членов СЭВ.

Продолжалось дальнейшее 
углубление и совершенство
вание сотрудничества и раз
вития социалистической эко
номической интеграции
стран— членов СЭВ. Реали
зация Комплексной програм
мы стала главным содержа
нием экономического и на
учно-технического сотрудни
чества между этими страна
ми.

Дальнейшее развитие по
лучили взаимная торговля 
стран—  членов СЭВ, а также 
их внешнеэкономические 
связи с другими странами 
мира. Общий внешнеторго
вый оборот стран— членов 
СЭВ в 1972 г. достиг 68,4 
млрд, рублей. Внешнеторго
вый оборот стран— членов 
СЭВ в торговле со всеми 
странами мира возрюс по 
сравнению с 1971 г, на 10,4 
процента, а взаимный това- 
рооборют —  на 1 0 , 2  процен
та.

Сессия с удовлетворением 
констатирювала, что актив
ная мирюлюбивая политика 
стран— членов СЭВ, направ
ленная на утверждение в 
международных отношениях 
ленинских принципов мирно
го сосуществования, на раз
рядку международной ндаря- 
жениосги, создает условия 
для дальнейшего расширэеняя 
взаимовыгодных экономиче
ских и научно-технических 
связей между государствами 
с различным социалвно-эко- 
номическим стрюем, особенно 
в Еврюпе. Страны— члены 
СЭВ вновь подтверждают 
свою готовность развивать 
экономичеркие связи с дру
гими странами, независимо 
от их общественного и госу
дарственного строя на нача
лах равенства, взаимной вы
годы и невмешательства во 
внутренние дела.

Сессия отметила, что в 
соответствии с утвержденной 
программой в 1972— 1973 
гг. начаты работы по коор
динации планов развития на

родного хозяйства стран —  
членов СЭВ на период 1976 
— 1980 гг.; проводились вза
имные консультации в орга
нах СЭВ по основным вопро
сам экономической полити
ки.

В ходе работы сессии 
прюдседатеяи центральных 
плановых органов НРБ, 
ВНР, ГДР, С РР , СССР и 
ЧССР по поручению своих 
правительств подшисали ге
неральное соглашение о со
трудничестве в строительстве 
на территории Советского 
Союза Киембаевского асбе
стового горно-обогатительно
го комбината мощностью 500 
тыс. тонн в год.

Сессия поручила комитету 
СЭВ по сотрудничеству в 
области плановой деятельно
сти й другим органам Совета 
в предстоящем периоде сос
редоточить свою деятель
ность на разработке эффек
тивных путей решения проб
лем экономического сотруд
ничества в области обеспече
ния потребностей стран—  
членов СЭВ основными вида
ми энергии и топлива, вклю
чая ядерную энергаю, и уг
лублении сотрудничества 
стран в развитии сырьевых 
отраслей.

Сессия рекомендовала 
странам-—членам СЭВ и по
ручила органам Совета в со
ответствии с Комплексной 
программой, в большей сте
пени учитывать проблемы, 
связанные со сближением и' 
выравниванием уровней эко
номического развития стран 
— членов СЭВ.

л  Определены основные на
правления и важнейшие про- 
блежы науки и техники для
сотрудничества стран— чле
нов СЭВ на 1976— 1980 гг. 
и более длительную перспек
тиву.

В решениях сессия преду
сматривается ' значительное 
расширеяие многостороннего 
сотрудничества стран — чле-, 
нов СЭВ со всеми заинтере
сованными странами и меж
дународными организациями 
по проблемам окружающей 
среды. Сессия рекомендова

ла странам — членам СЭВ и 
СФРЮ  углубить сотрудниче
ство с целью максимально 
возможного сокращения вы
бросов вредных веществ в ок
ружающую среду и ускоре
ния внедрения результатов 
этого сотрудничества в прак
тику.

Сессия поручила постоян
ной комиссии СЭВ по маши
ностроению завершить в бли
жайшее время . разработку 
предложений по специализа
ции и кооперированию произ
водства и удовлетворению 
потребностей стран— членов 
СЭВ в основных видах ма- 
шиност1хжтельной продук
ции.

Отмечая увеличение выпу
ска товаров широкого по
требления в странах— членах 
СЭВ, коммюнике подчерки
вает, что значительно увели
чились производство и вза- ’ 
имные поставки изделий лег
кой промышленности. За 
1971 — 1972 гг. взаимные 
поставки промышленных то
варов народного потребле
ния между странами— чле
нами СЭВ возрюсли на 26,5 
процента. О со^е  внимание 
обращено сессией на более 
полное удовлетворение спро
са населения на высококаче
ственные и новые виды то
варов, лучшее использование 
взаимных поставок и ассор
тиментного обмена изделия
ми легкой промышленности 
для расширения их ассорти
мента на виутренних рьш- 
ках стран— членов СЭВ.

Были приняты конкретные 
рекомендации странам и по
ручения постоянной комис
сии СЭВ по легкой промыш
ленности и другим органа.м 
Совета.

Сессия одобрила основные 
направления и задачи со
трудничества в области элек
трической и почтовой связи, 
б’гметила большую работу, 
проведенную по реализации 
соответствующих мероприя
тий Комплексной программы 
межгосударственными ор- 
ганизац'иями стран— членов 
СЭВ, в частности междуна
родным банком экономиче

ского сотрудничества и меж
дународным инвестиционным 
банком. Общий объем рас
четов между уполномочен
ными банками стран— членов 
СЭВ, осуществляемых через 
МВЭС, увеличился в 1972 г. 
по срав1нению с 1971 г. боль
ше чем на 1 0  процентов.

Расширились деловые кон
такты МВЭС с банками раз
личных стран мира. Общий 
объем операций банка с бан
ками других стран мира уве
личился в 1972 г. по сравне
нию с 1971 г. на 15,2 про
цента. Получила дальнейшее 
развитие система долгосроч
ного и среднесрочного креди
тования через международ
ный инвестиционный банк.

Сессия приняла решение 
о создании стипендиального 
фонда СЭВ для оказания со
действия развивающимся 
странам в подготовке их на
циональных кадров в высших 
учебных заведениях стран— 
членов СЭВ по таким спе
циальностям, которые имеют 
наиболее важное значение 
для развития экономики, на
уки и техники развивающих
ся стран. Предусматривает
ся, чтобы стипеядй'альный 
фонд СЭВ начал функционн- 
ровать с 1974/75 учебного 
года.

Сессия одобрила разрабо
танные исполнительны.м ' ко
митетом СЭВ мероприятия. 
Kcgopbie намечается прове
сти в связи с предстоящей 
в 1974 г. 25-й годовщиной 
создания СЭВ.

Сессия одобрила деятель
ность исполнительногр коми
тета в период между X X V I и 
X X V II сессиями СЭВ по ру
ководству работой органов 
СЭВ, связанной с реализаци
ей Комплексной программы и 
решений X X V I сессии СЭВ, 
и приняла по обсуждаемым 
вопросам соответствующие 
постановления, направлен
ные на дальнейшее выполне
ние Комплексной програм
мы.

Работа X X V II сессии про
ходила в духе полного взаи
мопонимания и в дружеской 
обстановке.

НА ПЕРЕГОВОРАХ В ЖЕНЕВЕ
Ж ЕНЕВА, 8  июня. 

(ТАС С ). Очередная встреча 
советской н американской 
делегаций на переговорах об

ограничении стратегических 
вооружений состоялась се
годня здесь в помещении по
стоянного представительства 
СССР при отделении ООН.

Н О В А Я  Л И Н И Я  А Э Р О Ф Л О Т А
П АРИ Ж , 8  июня. (ТАСС ). 

Вступила в строй новая ли
ния Аэрофлота, которая сое
динила французский порто
вый город Марсель и круп-

йый промышленный 
Северной Италии 
с Москвой. На линии 
курсировать реактивный лай 
нер «ТУ-154».

центр
Милан
будет

СООБЩЕНИЕ АГЕНТСТВА АДН
БЕРЛИН. 8  июня. (ТАСС ).

В случае, если народная 
палата ГД Р  на своем заседа
нии 13 июня одобрит договор 
об основах отношений меж
ду ГД Р и Ф РГ , он всту
пит в силу 2 1  июня текущего 
года после обмена соответст
вующими нотами в Бонне. Об' 
этом говорится в сообщении, 
распространенном агентст
вом АДН.

В нем указьгеается, что

статс-секретарь при Совете 
Министров ГДР М. Коль и 
министр Ф Р Г  В. Бар встре
тились 8  июня 1973 года в 
Доме Совета Министров ГДР 
в Берлине. Во время встре
чи состоялся обмен мнения
ми по вопросам, представля
ющим взаимный интерес.

Обе стороны проинформи
ровали также друг друга о 
сроках подачи заявок о при
нятии ГД Р и Ф Р Г  в ООН.

МНОГОСТОРОННИЕ КОНСУЛЬТАЦИИ ЗАВЕРШЕНЫ
ХЕЛЬСИ Н КИ , 8  июня. 

(ТАСС ). Сегодня здесь за
кончились многосторонние 
консультации по подготовке 
общеевропейского совещания 
по вопросам безопасности и 
сотрудничества. Согласованы 
и приняты положения относи
тельно организации работы 
общеевропейского совеща

ния, его повестки дня, соста
ва участников, даты откры
тия общеевропейского сове
щания, мест его проведения, 
правил процедуры и финан
сового обеспечения.

Общеевропейское совеща
ние по вопросам безопасно
сти и сотрудничества откро
ется 3 июля 1973 года в 
Хельсинки.

Н АЗН АЧ ЕН  ПРЕЕМ НИК
М АДРИ Д, 8  июня. 

(ТАСС ). Генерал Франко 
назначил сегодня своим пре
емником на посту председа
теля правительства Испании

своего заместителя адмира
ла Л. Карреро Бланко. Фран
ко сохраиил пост главы госу
дарства.

Отравителей биосферы -  к  отбету
РИМ, 8  июня. (ТАСС ). 

Возбудить судебный процесс 
против владельцев 800 про
мышленных предприятий 
Милана и его провинции, ви

новных в злостном загрязне
нии окружающей среды, по
требовал заместитель проку
рора города Антонио Ско- 
пеллити.

В мае редакция .получила 
1.095 писем. Значительна^: 
часть их посвящена событиям^ 
волновавшим в эти дни миро
вую обществеФюсть. Трудя
щиеся нашей области, как и 
все советские люди, горячо 
одобряют решения апрельско
го Пленума ЦК КПСС, последу
ющие шаги Политбюро по пре
творению в жизнь ПрограммьГ 
мира, намеченной XXIV съез
дом КПСС, постановление о 
присуждении Л, И. Брежневу 
международной Ленинской 
премии «За укрепление мира| 
между народами». Откликами 
на эти события стали письма в 
редакцию доцента политехни
ческого института С. Шварце- 
ва, доцента университета 
О. Гордеевой, крановщика ле
соперевалочного комбината 

.Героя Советского Союза 
Г, Ворошилова, ветерана труда 
из совхоза имени Кирова Аси- 
новского района Е. Галанова и 
других.

Дальнейшему улучшению 
взаимоотношений с ФРГ, исто
рическому визиту Л. И. Бреж
нева в эту республику посвя
тили свои- письма шофер сов
хоза имени 50-летия СССР 
Томского района А. Тюменцев, 
гокарь завода «Сибэлектромо- 
горя В. Сомов, строгальщик 
Моряковского судостроитель
но-судоремонтного завода 
И, Хабаров, «Мы горячО 
одобряем итоги визита Лео
нида Ильича Брежнева а 
ФРГ, —  отмечает секретарь 
комитета ВЛКСМ треста 
«Томскпромстрой» В. Павлов
ский. —  Этот визит еще раз 
показал всему миру, что Со
ветский Союз является самым 
решительным сторонником 
нормализации отношений в 
Европе и разрядки междуна
родной напряженности».

Среди опубликованных в 
мае 445 писем немало сообще
ний о ходе обмена партийных 
документов, об успехах в про
мышленности и сельском хо
зяйстве. Очень хорошо выра- 
зш а свои чувства и чувства то- 
»^1(Щвй по труду, коммуни-ц 
с^^, первыми в районе обме-т 

партийные докумен
ты, работница завода рези
новой обуви, депутат Верхов
ного Совета РСФСР Н. Гришко 
в опубликованной 1 мая кор
респонденции «Все счастье зем
ли». Рассказав о том, с какими 
успехами коллектив пришел к 
празднику, Н. Гришко пишет: 
«Все, чем сильны мы и богаты, 
создано рабочими руками. А  
потому рабочие предприятия 
приложат все силы, чтобы до
срочно выполнить план треть
его, решающего года пятилет
ки».

Читатели вносят предложе
ния по укреплению трудовой 
дисциплины, принимают актив
ное участие в массовых рей
дах редакции «Рабочей мину
те —  строгий счет».

Немало в нашей почте ма
териалов, повествующих об 
ударном труде животноводов 
и полеводов. Для сельских 
тружеников настала самая го
рячая пора. Не случайно боль
шая группа животноводов кол
хоза имени Фрунзе Зырян^о- 
го района обратилась ко всем 
животноводам области с при
зывом добиться в летние 
месяцы самых высоких надоев 
молока. Чтобы быстрее завер
шить весенние полевые рабо
ты, механизаторы совхоза 
«Парбигский» Бакчарского рай
она А. Болгов, А. Михайлов,
Г. Гузеев кинули клич: «Не
уходите с поля, не выполнив 
задание!». Эти призывы под
держаны многими труженика- 
ками сел области.

Страна готовится к выборам 
в местные Советы депутатов 
трудящихся. Наши нештатные 
корреспонденты постоянно 
информируют редакцию и чи-  ̂
тателей о том, как идет под
готовка к выборам, рассказы
вают о больших . переменах, 
происшедших за два года пос
ле минувших выборов.

В майской почте редакции 
были письма, которые не опу
бликованы в газете, но по ко
торым приняты меры. Как со
общили руководители различ
ных организаций и предприя
тий, удовлетворено 84 прось
бы трудящихся, наложено 39 
взысканий.

Есть в почте мая несколько 
писем безымянных авторов, не 
указывающих ни места жи
тельства, ни работы. Деже под 
благодарностью группе работ
ников Кировского райисполко
ма один из таких- авторов не 
подписался, мотивируя это 
тем, что «мои знакомые, уви
дев это письмо в газете, не 
поймут меня, так как не знают 
сути дела». Странная логика!

К сведению анонимов: все
ваши письма редакция, не про
веряя, отправляет в архив. Их 
не спасают приписки о том, 
что, мол, если узнают, кто- пи
сал, «нам не поздоровится на 
работе», «нам не будет жи
тья» и т. д. Просим вас не ут
руждать себя написанием та
кого рода жалоб.

й

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



К РАСН О Е ЗНАМ Я 10 нюня 1973 года

НЙШУНЕ ПРЙЗДИНКЙ МОЛОДЕЖИ
в  июне прошлого года Центральный Комитет ВЛКСМ  

принял решение о проведении Всесоюзного фестиваля мо- 
лрдежи, посвященного 50-летию образования СССР. Он 
завершается 24 нюня 1973 года. Основная цель этого от
ветственного мероприятия — повышение трудовой и об
щественно-политической активности молодежи в борьбе за 
выполнение решений XXIV съезда КПСС, улучшение 
эстетического, физического и военно-патриотического вос
питания молодого поколения.

—  Через несколько дней 
фестивальный год закончит 
свое шествие. Что сделано 
комсор^олом области за это 
время? — С таким вопросом 
мы обратились к первому 
секретарю обкома комсомола 
В. С. Шуварикову.

— Фестиваль не закончен, 
его финиш еще впереди, —  
сказал Владимир Семенович. 
— Но можно считать, что в 
нем приняли участие почти 
все комсомольцы области. 
Пожалуй, f  этом заключена 
главная ценность такого 
масштабного мероприятия. 
104 тысячи комсомольцев 
области сдали экзамены на 
гражданскую зрелость —  вы
полнили норму Ленинского 
зачета. Все комсомольские 
и ’ пионерские организации с 
самого начала разработали 
планы проведения фестива
ля, Осуществили большую 
работу по разъяснению це
лей и задач Всесоюзного. 
фестиваля. Задача фестива
ля заключалась в том, чтобы 
мобилизовать молодежь на 
выполнение государственных 
планов и социалистических 
обязательств, воспитывать у 
них коммунистическое отног 
шеняе к труду, совершенст
вовать профессиональное ма- 
стерютво, а также улучшить

воспитание молодого поколе
ния в духе коммунистиче
ской идейности, советского 
патриотизма и пролетарско
го интернационализма. Исхо
дя из этого, фестиваль про
водился по четырем основ
ным направлениям: «Пяти
летке —  ударный труд»: 
«Мастерство и поиск моло
дых; «Эстетическое воспита
ние, развитие художествен
ного творчества»: «Идейно
политическое, интернацио
нальное воспитание молоде
жи».

Руководствуясь этими 
рамками фестивальных за
дач, областная комсомоль
ская организация сосредото
чила свое внимание на раз
витии социалистического со
ревнования. Всячески под
держивались и распространя
лись передовые начинания 
.молодежи, направленные на 
повышение эффективности 
общественного производства, 
повышение качества продук- 
,ции, , экономию и бережли
вость.

С июля по конец прошло
го гоДа проводилась Всесо
юзная трудовая ' вахта рабо
чей молодежи, посвященная 
50-летию СССР. Почти все 
сельские комсомольские ор
ганизации, организации про

мышленных предприятии, 
строек, транспорта проводи
ли дни молодого рабочего и 
колхозника. Вместе с проф
союзными и хозяйственными 
организациями проведено 
134 различных конкурса 
профессионального масте'рст- 
ва. Комсомол области взял 
шефство над мероприятия
ми по техническому прогрес
су на 14 предприятиях и в 
научно-исследовательских ор
ганизациях Томска, органи
зовал шефство молодых уче
ных и специалистов над на
учно-исследовательскими и 
проектно- изыскательски м и 
работами, направленными на 
развитие промышленных сил 
области.

— Конечно, научить мо
лодых трудиться, привить 
чувство ответственности за 
порученное дело —  все это 
очень важные проблемы, ко
торые помог решить фести
валь. Но дело строительства 
коммунизма немыслимо без 
всестороннего развития лич
ности, высокого уровня и 
культуры, образованности, 
общественной сознательности 
и зрелости человека. Что ин
тересного было сделано в 
этой области нашими комсо
мольцами за фестивальное 
время?

—  Да, жизнь настоятель
но подсказывает необходи
мость постоянного совершен
ствования духовного разви
тия молодого поколения. 
Всесоюзный фестиваль и в 
этом плане оказался хоро
шим стимулятором. Были 
организованы вечера, посвя

щенные нашей многонацио
нальной Родине, партии, ком
сомолу. Проведены кинофе
стивали, кинолектории, об
щественно-политические чте
ния, читательские конферен
ции, литературные диспуты, 
праздники песен и танцев, 
различные встречи с деяте
лями науки, литературы, 
культуры и искусства. Соз- 
'даны новые коллективы ху
дожественной самодеятельно
сти как в клубах, домах
культуры, так и в цехах,
бригадах, на животноводче
ских фермах. Комитеты ком
сомола проводили различные 
смотры, конкурсы хоровых, 
танцевальных, драматиче
ских коллективов, творческие 
конкурсы молодежных песен, 
народного прикладного ис
кусства, документальных ки
нофильмов.

Большое внимание в фе
стивальном году уделено во
енно-патриотическому воспи
танию. Была организована 
массовая сдача молодежью 
комплекса норм ГТО. Про
шел Всесоюзный поход ком
сомольцев и молодежи по 
местам революционной, бое
вой и трудовой славы, прове
дена военно-спортивная игра 
«Зарница». Вместе с област
ным ком1итетом физкультуры 
и Обкомом Д О С А А Ф  разрабо
таны новые маршруты для 
участников повода, созданы 
спортивные Секции, военно-
патриотические кружки и 

мнот. д. Проведены многочислен
ные массовые соревнования, 
спартакиады, турниры по 
различным видам спорта, 
показательные выступления

спортсменов, массовые крос
сы и другие спортивные ме
роприятия.

— Итак, фестивальный 
год подходит к концу. Его 
финиш состоится 23— 24 ию
ня в областном центре. Рас
скажите, как пройдет этот 
праздник?

—  Это будет большой 
праздник. Забегая вперед, 
сообщу, что он посетит все 
клубы, дома культуры, прой
дет по многим улицам и пло
щадям Томска. 23 июня наш 
областной центр будет встре
чать 296 сельских делегатов 
— лауреатов фестиваля. В 2 
часа дня на главных улицах 
города состоится мотопробег. 
Мотоциклисты провезут фла
ги союзных республик и мно
гочисленные плакаты; В этот 
же день в областных управ
лениях и на промышленных 
предприятиях состоится при
ем лауреатов фестиваля. В 5 
часов вечера на центральной 
улице областного центра нач
нется фестивальное шествие, 
а в восемь'вечера во Дворце 
зрелищ и спорта откроется 
торжественный вечер, кото
рый 'Завершится молодеж
ным балом.

24 июня в 10 часов утра 
стартует большой спортив
ный праздник, который прой
дет почти на всех стадионах 
и площадках города. В это 
же время на аэродроме 
Д О СААФ  откроется воздуш
ный праздник, а на Томи— 
водный. В городском саду в 
четыре часа дня i будет п{ю- 
веДано молодежное гуляние.

Словом, праздник прибли- 
■ жается—  праздник для всех.

Ждет Родина тебя,
специалист

ФОТОРЕПОРТАЖ

ш у  студентов Томска горя
чая пора; экзамены, курсо
вые работы, защита диплом
ных проектов. Скоро многие 
из них покинут стены род- 
пых институтов и квалифи- 

^  цированными специалистами 
" разъедутся в разные концы 

страны, где так необходимы

их знания н крепкие моло
дые руки.

Эти снимки сделаны на
шим нештатным корреспон
дентом Леонидом Лейкиным 
в научных лабораториях ин
ститута автоматизированных 
систем управления н радио
электроники.

Верхний снимок сделан 
за несколько дней до защиты 
дипломного проекта студен
том конструкторско-техноло
гического факультета Дмит
рием Фирсовым. '  Объек'гав 
фотоаппарата запечатлел егб 
за работой над большой ин
тегральной схемой.

На снимке справа внизу 
—  заведующий кафедрой 
конструирования производст
ва радиоаппаратуры канди
дат технических наук Юрий 
Николаевич Жуков. Вместе 
с четверокурсником Юрием 
Тарасовым он обсуждает 
конструкторскую разработ
ку, которая является ос
новой курсового проекта 
студента.

В лаборатории микроэлек
троники царит обычная де
ловая атмосфера (левый 
нижний снимок). Студенты 
под руководством старшего 
инженера лабораторян Вла
димира Полуэктова заняты 
изготовлением интегральной 
схемы.

СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ

Летняя спартакиада
Т р у д а »«

, Больше 150 спортсменов
—  участников лично-команд
ного первенства общества

< «Т р уд » —  выстроилось на 
торжественном параде для 

, открытия соревнований по
■ велоспорту в районе села
■ Тахтамышева, на Москов

ском тракте. Четырнадцать 
коллективов физкультуры 
(первой и второй групп) ос-

I паривали командное первен
ство в зачет круглогодичной 

. спартакиады общества. В 
, программе соревнований —  
; индивидуальные гонки на 15 
, километров для юниорок и 

женщин, на 25 километров
—  для юниоров и мужчин, 
а также командные гонки на 
2 0  километров для женщин 
и 50 километров— для муж
чин.

В результате двухдневной 
борьбы в первой группе об
щекомандное первенство за
воевали велосипедисты кол
лектива физкультуры
«Старт». Во второй группе в 
командном зачете уверенно 
победили спортсмены кол
лектива физкультуры «К ри
сталл».

В индивидуальных гонках 
на дистанцию 15 километ
ров среди юниорок первое 
место заняла Людмила Сму- 
рыгина (26 мин. 17 сек.) и 
среди женщин —  Татьяна 
Молосаева (25 мин. 30 сек.). 
На дистанции 25 километ
ров среди юниоров сильней
шим был Владимир Кедра- 
чев (39 мин. 16 сек.). У  
мужчин первенство завоевал

Иван Танков (38 мин. 34 
сек.).

В командных гонках на 20 
километров у женщин и 50 
километров у мужчин в пер
вой группе уверенно победи
ли велосипедисты коллекти
ва «Старт», а во второй 
группе —  велосипедисты 
коллектива «Кристалл». - 

Отрадно, что впервые за 
последние годы в соревнова-. 
ниях приняло участие такое 
большое количество участ
ников. Все спортсмены вы
ступали на гоночных маши
нах (следует отметить забо
ту фабрично-заводских коми
тетов и администрации пред
приятий). Не обошлось, од
нако, и без ложки дегтя. 
Команда объединения «Сиб- 
кабель», физкультурный 
коллектив которого подал 
заявку на участие в сорев
нованиях, на старт не яви
лась...

А. КРАМЕР, 
судья всесоюзной кате

гории.

1 С 0 Р Е В Н 0 В А Н И Е
М И Л И Ц Е Й С К И Х  М Н О Г О Б О Р Ц Е В

На днях прошли област
ные соревнования по ,слу- 
жебно.му многоборью между 
командами органов и подраз
делений управления в-нутрен- 
них дел. Сборные команды 
тринадцати коллективов 
физкультуры соревновались 
по стрельбе из личного ору
жия, в технике вождения мо
тоцикла с коляской и преодо
лении полосы препятствий, 
участвовали в кроссе по пе
ресеченной местности. ' 

В результате трехдневной

борьбы в лнчно.м зачете пер
вое место занял милицио
нер Шегарското РОВД В. П. 
Саранин. Участковый ин
спектор милиция Кривоше- 
инского РОВД В. М. Татар
ников и следователь Ленин
ского РОВД в; А . Бегишев 
поделили втброе и третье ме
ста.

в  командном зачете впере
ди оказались спортсмены от
дела внутренних дел Шегар-,
ского райисполкома.

В. ЕФИМОВ.

Н А  М Е Ж З О Н А Л Ь Н О М  Т У Р Н И Р Е
ЛЕНИНГРАД, 8 июня. (ТАСС). 

В пятом туре межзонального 
шахматного турнира на пер* 
венство мира Эстевас потер* 
пел поражение от Ларсена, а 
Торре от Бирна.

Партии Радулов -- Глигорич, 
Корчной — Кузьмин и Тайма
нов — Карпов закончились 
вничью. Без доигрывания со

гласились на ничью в партии 
четвертого тура Бирн и Смей* 
кал.

Встречи Рукавина — Куэл
лар, Смейкал Ульман отло
жены.

Поединки Тукманов —  Таль 
и Хюбнер — Кинтерос не со
стоялись из-за болезни экс
чемпиона мира и аргентинско
го шахматиста.

СП РАШ И ВАЙ  -  ОТВЕЧАЕМ

На городской выставке цве
тов, плодов и овощей, кото
рая в Томске степа традици
онной, я всегда любуюсь ог
ромными плодами помидоров, 
которые показывает овоще
вод-любитель С. Ф. Лебедь. 
Даже в прошлом году, когда 
у многих садоводов помидоры 
не выросли, т. Лебедь выста
вил отличные плоды. Видимо, 
есть какой-то «секрет» их вы
ращивания. Хотелось бы, что
бы т. Лебедь поделился своим 
опытом.

А. КРОТОВСКАЯ.
г. Томск.
Погодные условия прош

лого лета были неудачными, 
.но мне удалось • вырастить 
хорошие плоды. Помогла вы
работанная многолетним 
трудом агротехника.

Площадь под помидорами, 
которые я выращиваю на 
протяжении многих лет, со
ставляет 60 квадратных мет
ров. Здесь высаживаю 50— 
60 корней следующих сор
тов; «гигант» (вес одного 
плода достигает 600 —  700 
граммов), «корнеевские» (от
дельные экземпляры весят 
до 900 граммов), «хурм а», 
«бычье сердце», «белый на
лив» (скороспелка).

Особого внимания заслу
живает сорт «хурма». Он 
теплолюбив, но неплохо при
жился на моем участке. В 
1970 году с одного куста я 
снял в среднем по 4,3 кило
грамма, в 1971-м —  по 5,1 
килограмма, а в 1972 году 
— по 2,3 килограмма поми
доров. Снижение урожая в 
1972 году объясняется хо
лодным летом. Плод «хур 
мы» шарообразный, оранже
вого цвета, . сладко-кислого 
вкуса, хорош в засоле. Ку
сты невысокие, но штамб 
массивный.

Есть у меня помидоры 
своей селекции. Скрестив 
«гигант» с «бычьим серд
цем», я получил круглый, 
гладкий помидор отличного 
вкуса. Я назвал этот сорт 
«обильным». На одном кусте 
урожай плодов . достигает 
12 —  15 килограммов. При

К 1 Л 1 И О
в  КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
10 нюня, •«flieno Це1>ник* —

8-35, 10-30. 12-25, 14-20. 16-15,
18-10, 20-05. 22. «Вполне поря
дочные парни» — 8-40, 10-20,
12, 13-40, 15-20, 17, 18-40, 20-20, 
22. Зал кинохроники — «Чем
пионат мира и Европы по хок- 
нею. Прага-72». «Хонкей, про
тив хоккея», «424 часа над пла
нетой» — 9, 10-05, 11-10, 12-15, 
13-20, 14-25, 15-30, 16-35, 17-40, 
18-45, 19-50, 20-55, 22.

• 11 июня. «Сибирячка» (две 
серии) —  8‘30. 13-30, 16. 18-30,
21. «Летние сны» —»8-40, 10-20, 
12. 13-40, 15-20, 17, fa-40, 20-20,
22. Зал нинохроннкн — «Взрыв
замедленного действия»
11-50, 13-35, 16-45. 18-30, 20-20.
«Мы — Советский Союз» — ,9. 
10-25, 15-20 . 22-05.

«ОКТЯБРЬ»
10 июня, «любовь и смерть»

-8-40, 10-20, 12, 13-40, 15-20, 17, 
18-40, 20-20, 22; «Вполне поря
дочные парни» — 8-40, 11-45, 
13-25, 15-05, 16.45, 18-25. •:20-05, 
21-46. Для детей ^  «Красные, 
пчелы» ^  10-20.

11 июня. «Сибирячка» (две
серии) — 8-40, 11-15, 13-50,
16-25: 19. 21-35. «Летние сны»
— 8-40, 11-45, 13-25, 15-05, 16-45,
18- 25, 20-05, 21-45. Для детей — 
«Винни-Пух» н «День забот» — 
10- 20.

имени И. ЧЕРНЫ Х
10 июня. «Хроника ночи» —

9. 10-45. 12-30, 14-15, 16. 17-45,
19- 30, 21-20. «Перед рассветом»
— 8-40. 12, 13-40. 16. 17-40,
19-20, 21. Для детей. — «Это 
было в разведке» — Ю-20.

11 июня. «Сибирячка» (две
серии) — 8-40. 11-10. 13-40,
16- 10, 18-40, 21-10. «Любовь и
смерть» — 8-40, 12., 13-40, 16,
17- 40. 19-20, 21. Для детей ■—
«Служили , два товарища» — 
10- 20. ,

ДОМ ОФИЦЕРОВ
10 июня. «Старая дева»

15, 17, 19, 21.
«П И ОН ЕР»

10 июня. «Новогодняя сказ
ка» — 9, 10-20. 11-40. «Ночь в 
пограничном лесу »— 13, 14-25, 
15-50. «Дело Цёрнйк» — 17-15,
19- 15. 21-15.

11 июня. «Чудак из 5-го «б » —
9. 10-45, 12-30, 14-15, 16, 17-45,
«Дон Жуан в Таллине»— 19-30. 
21-05.

«СИ БИ РЯК»
10 июня. «Дело Цернин» —

11. 12-50, 14,40, 16-30, 18-20,
20- 10, 21-50. Для детей — «Крот 
и телевизор» — 9-20.

11 июня. «Любовь и смерть»
— 11. 12-40, 14-20, 16, 17-40,
19-20, 21. Для детей — «Если
бы у меня было ружье» — 9-20.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
подш ипникового

ЗАВОДА
10 нюня. «Чудеса пана Тау» 

— 15. «Белые розы для моей 
черной сестры»— 17-10, 19, 21.

11 июня. «Учитель пения» —
19. 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
- ЭНЕРГЕТИКОВ

10 нюня. «Красные пчелы» — 
17-30, «Приданое княжны Ра
лу » — 19. 21.

КИНОТЕАТР  
ГОРОДСКОГО САДА

10 июня. «Армия Трясогуз
ки снова в бою» — 9.

11 июня. «Дело Цернйк» — 
14. 16. 18, 20, 21-40.

КИНОТЕАТР  
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

10 июня. «Сын прокурора» 
(две серии) — 14, 17, 20.

11 июня. «Приданое нндж- 
ны Ралу» — 14, 16. 18, 20.

ЖЕЛБЗНОДОРОЖНИКОЕ
' 10 июня. «Спасенное имя»

15, 19; «Седьмая пуля» — 17-. 
21. .

11 июня. «Белые розы для 
моей черной сестры» — 15, 17,
19/21.-

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«А В А Н ГА РД »

10 июня. «Право на прыжок»

важную роль играет . под
кормка. Ее-сдедует давать
каждые. 1 0  дней в следую
щей дозировке; На ведро во
ды 60 граммов полного ми
нерального удобрения. Если 
его нет, то нужно брать 25 
граммов хлористого калия, 
25 граммов аммиачной се
литры или мочевины и 2 0  
граммов суперфосфата.

До цветения под растение 
вношу по 1  литру такого ра
створа, а потом —  по 2  лит
ра. Но, давая подкормку, 
нужно внимательно следить 
за состоянием растений. Ес
ли листья скручиваются, не
обходимо исключать времен
но из подкормки суперфос
фат, а дозу хлористого ка
лия и аммиачной селитры 
увеличить до 30 граммов на 
10 литров воды. Если ботва 
у растения большая, а цвето
носов нет и плоды не завя
зываются, нужно полностью 
исключить азотные удобре
ния — как органические, 
так и минеральные. При из
лишке азота растение ■«жи
рует», и это задерживает 
плодоношение.

Если отсутствуют мине
ральные удобрения, целесо
образно заменить их коро-

— 17, 19, 21. Для детей —
«Терем-теремок» — 11, 13.

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ  И 
СПОРТА

«Кромвель» (две серии) — ' 
19.

a i то
ВОСКРЕСЕНЬЕ, 10 июня 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

12.00. Программа передач.
12i05. ' Новости,-, 12.10. Для
школьников. -«Будильник». 
12.40. «Ребята из нашей шко
лы». Телевизионный многосе
рийный художественный
фильм (Польша). 5-я серия.
13.00. Мультфильм. 13.15. «Се
годня — День работников лег
кой промышленности». Вы
ступление министра легкой 
промышленности СССР Н. Н. 
Тарасову. 13.30. Концерт для 
работнигеов шегкой промышлен
ности. 14.00. Для воинов Совет
ской Армии и Флота. «Коман-' 
дир роты», ,15.00. «Клуб кино, 
путешествий». 16.00. Чемпионат 
Европы по боксу. Передача из 
Белграда. 18.00. «Время». Ин
формационная программа.
18.30. «От всей души». 20.15. 
Концерт.

ТОМСК
20.30. Для вас, труженики се

ла. Концерт. 21.15. Новая кино- 
хроввка. 21.25. Телевизионный 
агитпункт.

МОСКВА
21.55. Международная встре

ча по футболу. Сборная СССР 
— сборная Англии. Трансляция 
с Центральног.о стадиона им. 
В. И. Ленина. 23.50—00.20. 
«Время». Информационная про
грамма.

ПОНЗДЕЛЬНИК, 11 июня 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

ТОМСК
19.35. «Земля и люди». Пере

вод скота на пастбищное со
держание — ответственная по
ра, Рейд печати н телевидения 
по хозяйствам Асиновского 
района. 20.00. Литературный 
концерт. Отрывок из поэмы 
А. Твардовского «Страна Мура- 
вия». Читает народный артист 
СССР А. Борисов. 20.20. Ново
сти.

МОСКВА
20.35, Наука — сельскому хо

зяйству. «Селекционеры — мо
лочному животноводству». Ве
дет передачу доктор сельскохо
зяйственных наук М. М. Лебе
дев. 21.00. Для школьников —  
«Костер». 21.30. «Поэзия». Ли
рика Гафура Гуляма. 21.45. 
«Семь дней завода «Красный 
выборжец». 22.00. Новости. 
22.10. «Поесс-крнференция , ми
нистра Морского Флота СССР 
Г. Б. Гуженко». 22.50. Концерт.
23.00. «Международная панора
ма». 23.30—01.00. М. Светлов. 
«Глубокая провинция». Премь
ера телеви.'эионнбго спектакля.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

21.00. Вечер документально
го теДефильма. В программе: 
«Нива» (Ростов), «Уоть-Илим-, 
скис встречи» (Иркутск), «Арк. 
тика не кончается» (Владиво. 
сток). 21.50— 23,15. «Новень
кая». Художественный фильм 
(«Мосфильм», 1969 г.).

РАДИО
ПОНЕДЕЛЬНИК, 11 июня

7.34. Служба здоровья. «Н а
встречу Дню медицинского ра
ботника». . 7.45. Музыкальный 
антракт. 9.15. Радио — сель
ским слушателям. Наши кан
дидаты. «Коммунисты показы
вают пример». Первые дни па
стбищного содержания — со
общения из Кривошеинского и 
Молчановского районов. Гото
вимся к заготовке кормов. 
19.15; «Экономический всеобуч, 
его эффективность». Об итогах 
учебного года в сети партийно
го просвещения рассказывает 
зам, заведующего областным 
Домом политического просве
щения Ю. И. Ерошова. 19.30. 
Произведения Д. Шостаковича. 
19.50. Последние известия.

скрещивании «гиганта» . с 
«корнеевскими» получился 
гибрид, который я назвал 
«крупно-красными». Вес од
ного плода достигает кило
грамма. Плоды очень вкус
ные, гладкие, грушеобраз
ные, растут гроздьями по 
5 — 8  штук.

•Высаживаю рассаду так: 
предварительно в каждую 
лунку вбиваю колышек дли
ною до 1,5 метра и сразу же 
подвязываю к нему расте
ние. После посадки в лунку 
выливается треть ведра во
ды. Через 10 дней после по
садки Ноднармдцваю коро
вяком в дозе.: 2  лйтра на одно 
растение (концентрация ра
створа: 1  часть коровяка на 
10 частей воды). После 
первой подкормки помидоры 
обязательно окучиваю.

В уходе за помидорами

вяком, разбавленным в 8  
10 раз водой. Полезно вно
сить в бороздки вокруг куста 
растения древесную золу.

Очень важное значение 
имеет правильное формиро
вание куста. Для этого надо 
систематически пасынков'ать 
и прищипывать растения. 
Помидоры способнысильно 
ветвиться и достигать 2,5— 3 
метров высоты. Парынкова- 
йие же ускоряет соэревание 
плодов и значительно увели
чивает урожай. Плоды выра
стают крупные. Растения 
обычно формирую В;0 ди«-два 
стебля. . Прищипываю, : вер
хушку плодоносящего побе
га для того, чтобы ограни
чить рост растения и уско
рить вызревание плодов.'

В наших условиях прищип
ку целесообразно делать над 
третьей или четвертой пло
довой кистью. Но когда 
осень теплая, прищипывать 
растение не надо — оно 
даст больше плодов.

При большом развитий 
кустов растение надо высоко 
окучивать, подвязывать ку
сты к натянутой проволоке.

Большую роль играет по
ливка, она должна сочетать
ся с подкормкой. ; Я приме
няю арычный способ полива, 
а сверху растения поливаю 
только тогда, когда надо ос
вежить ботву.

В 1972 году дожди зали
вали участок, и растения 
страдали от большого колщ- 
чества влаги. Пришлось осу
шать землю— сделал канав
ки, по которым стекала 
вода, а вокруг корневища 
нагребал земельные (вместе 
с перегноем) высокие кону
сообразные пирамиды (око
ло 0,5 м), по которым вода 
быстро стекала в канавки. 
15 прюцентов плодов у меня 
созревает на корню, осталь
ные снимаю, зелеными —
они дозревают дома.

С. ЛЕБЕДЬ.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ,

В доме быта №  1 по пер. 
Нахановича, 10, ателье-.ком- 
бината «Обувщик» принима
ет заказы на пошив женских 
сапожек, мужских и женских 
ботинок на подкладке из на
турального и искусственного 
меха. Заказы выполняются в 
25 дней.

Та.м же принимаются за
казы на легкую летнюю жен
скую и мужскую кожаную 
обувь ho образцам, имею
щимся в ателье. ■ '  ■

Рекомендуем не упускать 
ёбзможности заказать зим
нюю обувь сейчас; осенью и 
зимой цех по пошиву обуви 
перегружен заказами и (ipo- 
кн исполнения удлиняются.

Томскому городскому ра
диоузлу на постоянную ра
боту требуются: кладовщик, 
монтеры связи, радиотехянг 
кн на станцию.

Обращаться: 63405G,
Томск, ул. Неточная, 36, те
лефон Кя 2-40-07.

Отделу УВД ■ Томского 
облисполкома требуйтря; 
старший бухгалтер, старший 
экономист-финансист (на 
временную работу), кассир, 
бухгалтеры, нормяровщики, 
старший инженер по труду 
и зарплате, технолог по хо
лодной, обработке металла, 
мастера по обработке метал
ла резаньем, мастера по хо
лодной обработке металла 
давлением, мастера'по дере
вообработке, экспедитор, 
медсестры, шоферы, рабо
чие базы, грузчики.

Обращаться: г. Томск,
проспект Фрунзе, 10, теле
фон №  2-31-72; проспект 
Кирова, 18-а, телефон 
№  299-412.

Тепличному совхозу «Т о 
мич» на постоянную работу 
требуются: слееарн-сантсх-
ники, газоэлектросварщнк, 
автослесарь, цветочница, ра
бочие (мужчины).

Обращаться: 634048,
Томск, ул. Кулагина, совхоз 
«Томич», отдел кадров, те
лефон № 4-31-19.

Асиновскому ЛП ДК тре
буется на постоянную работу 
юрисконсульт с юридиче
ским образованием. Оклад— 
144 рубля. . . ,

Обращаться: г. АсиНб,
ЛПДК, телефон №  3-36 или 
3-13.

На постоянную работу 
клиникам Томского медин
ститута требуются: медицнн- 

*ские сестры, санитарки, са- 
цитарки-уборщицы (сохра
няется сто процентов пен
сии), инженер, шофер 1 -го 
или 2 -го класса, телефонист
ка на коммутатор, заведую
щий хозяйством, курьер. 
На временную работу тре
буется санитарный врач.

Обращаться; 634050, 
Томск, пр. Ленина, 38, в от
дел кадров клиник.

МЕНЯЮ благоустроенную 
комнату в г. Новосибирске 
на- равноценнук\ в г. Томске.

Обращаться; г. Томок, пр. 
Ленина, 49, 4-43, к Яниной.
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